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Честные и чистые выборы: где они?

Комсомольцы Красноярска готовятся к Ленинскому юбилею

Последний февраль-
ский день в райцентре Бе-
резовка члены местного 
отделения КПРФ ознаме-
новали протестным шес-
твием против отказа в ре-
гистрации всего партий-
ного списка для участия в 
выборах в районный Бере-
зовский Совет депутатов. 

Вместо честной борьбы 
за голоса избирателей бе-
резовские коммунисты были 
вынуждены терять время на 
судебные разбирательства 
сначала в районной, а за-
тем – в краевой инстанциях. 
Но суды сегодня зачастую 
выполняют волю властных 
структур, и под их прикрыти-
ем березовские единороссы 
устранили своих первых со-
перников. Сегодня на поли-
тическом поле берёзовских 
выборов единороссам пов-
семестно – «зеленый свет», 
ведь партии-обманки типа 
«Справедливой России» и 
ЛДПР среди местного насе-
ления не пользуются авто-
ритетом. Просто еще ничем 
не проявили себя, объеди-
нившись лишь накануне вы-
боров. Добавим, что, отстра-
нив таким неправедным спо-
собом конкурентов среди 

политических партий, едино-
россы не  успокоились. Вско-
ре –  как гром среди ясного 
неба – прозвучала еще одна 
новость: об отказе в регис-
трации всех кандидатов от 
КПРФ по двухмандатным ок-
ругам, кроме одного комму-
ниста. Видимо, рассудили: 
один в поле –  не воин, ни-
чего одному в районном Со-
вете не решить, как это было 
в прошлый созыв. Все это и 
стало поводом для шествия, 
начавшегося от магазина 
«Слобода» (место выбирали 
по принципу многолюдности)  
и завершившегося митингом 
у другого торгового комп-
лекса «Командор». Заранее 
уведомив об акции протеста 
за три дня до ее проведения, 
руководство местного отде-
ления КПРФ получило отказ 
в проведении. Руководитель 
Березовского РОВД В. Ры-
манов вдруг усмотрел опас-
ность такого шествия, моти-
вируя,  что на пути протесту-
ющих находится сбербанк, 
а он особо охраняется отде-
лением милиции. Но убедить 
стражей порядка все-таки 
удалось. И шествие милос-
тиво разрешили. Радовало, 
что коммунисты монолитно 

вели себя: в красных брен-
довых накидках с логотипом 
КПРФ,  в едином строю шли 
солидные зрелые мужики и 
молодые ребята. А впереди 
шествия – депутат Законо-
дательного собрания края по 
Березовскому избиратель-
ному округу коммунист Би-
бикова Валентина Василь-
евна. Она специально при-
ехала в воскресный день, 
чтобы поддержать комму-
нистов, выразить с ними со-
лидарность. Она первая взя-
ла слово, рассказав собрав-
шимся о целях мероприятия, 
о причинах такого поведе-
ния «партии власти», кото-
рая, чувствуя истинное от-
ношение к ней населения, с 
ума сошла, добиваясь высо-
ких процентов на выборах. 
Мне как коммунисту, жителю  
Березовки тоже дали слово. 
И я рассказала о своей жало-
бе в Красноярский крайиз-
бирком на злоупотребления 
служебным положением и 
использование администра-
тивного ресурса депутатом 
ЗС края Ю. Н. Швыткиным, 
возглавляющим партийный 
список местного Березовс-
кого отделения партии «Еди-
ная Россия». О том, что край-

избирком не стал даже рас-
сматривать мою жалобу, а 
отфутболил ее в местную из-
бирательную комиссию. А 
там, вместо того чтобы ра-
зобраться, стали чинить пре-
пятствия, оскорбляя меня. 
Вот такая у нас в Березовке 
«демократия.

Толково, четко и ясно объ-
яснила ситуацию с отстране-
нием коммунистов от  выбор-
ного процесса с юридичес-
кой точки зрения молодой 
коммунист Наталья Лебеде-
ва. А на следующий день по 
второму каналу в програм-
ме «Местное время» мы уви-
дели ту «клубничку», ради ко-
торой приехали в Березовку 
тележурналисты. Они теле-
зрителям показали молодых 
березовцев, настроенных 
антикоммунистически, яко-
бы отрицательно расценива-
ющих позиции коммунистов 
на выборах. Вот такие про-
вокации для нас не новы, вот 
только людям не следует за-
блуждаться, смотря на теле-
экраны, особенно в период 
выборной борьбы.

Людмила ЗАЙЦЕВА,
журналист.

В конце прошлой недели 
сессия Законодательного 
собрания утвердила кан-
дидатуры Эдхама Акбула-
това и Василия Кузубова на 
должности первых замес-
тителей губернатора края. 
Эдхам Акбулатов теперь –  
председатель правитель-
ства, а Василий Кузубов –  
руководитель администра-
ции губернатора. 

На что может 
рассчитывать КПРФ

Иван Мельников о дне голосования – 14 марта 
Несколько дней ос-

талось до важнейших, 
показательных выбо-
ров в ряде субъектов 
РФ. Как скажется на ре-
зультатах «Единой Рос-
сии» истерика ее руко-
водителей и падение 
рейтинга? Какие еще 
гайки готовы закрутить 
чиновники? На что рас-
считывает КПРФ? На 
накопившиеся вопро-
сы многих СМИ инфор-
мационному агентству 
РИА «НОВОСТИ» отве-
тил первый замести-
тель Председателя ЦК 
КПРФ, руководитель 
центрального штаба 
КПРФ по выборам Иван 
Мельников. Предлага-
ем вниманию читателей полную версию интервью.

– Иван Иванович, как проходит агитация? 
– С агитацией у нас особенных проблем нет, если говорить 

о выполнении планов агитационной работы, о качестве и со-
держании продукции. Конечно, не все наши отделения, где 
проходят выборы, одинаково сильны, кое-где наши товари-
щи раскачиваются только ко второй половине кампании, но 
если смотреть интегрально: все в порядке. Другой вопрос, 
что практически в каждом из регионов остается острой про-
блема донесения нашей информации до граждан. Наши воз-
можности на региональном телевидении несопоставимы с 
ресурсами «Единой России», да и другие каналы агитации 
часто просто блокируются. Проблема подконтрольности ор-
ганов правопорядка и жилищно-коммунальных служб «Еди-
ной России» продолжает играть решающую роль. Иногда мы 
ловим себя на мысли, что по духу работаем так, словно на-
ходимся в подпольных условиях, хотя официально и законно 
участвуем в официальных выборах. 

– Изменилось ли что-то после демарша думских 
фракций в прошлом году?

– Если говорить о «что-то», то «что-то», безусловно, изме-
нилось. Но мы просили изменить условия проведения кампа-
нии, сделать их равными, сделать хотя бы шаг в эту сторону. 
Вот этого особенно не видно, и мы получили первый звонок 
на выборах мэра Орла в феврале, где губернатор области и 
кандидат от партии власти делали все, что им вздумается, не 
обращая внимания на законодательство. Один интересный 
пример: их кандидат занял место исполняющего обязаннос-
ти мэра еще до выборов. Мы говорили: нельзя, нарушаете 
закон. Как можно  «исполнять обязанности», если ты должен 
быть в отпуске? Нам говорили, что ничего не нарушают. И что 
же? Началась кампания по выборам 14 марта, и в ряде других 
регионов сами же единороссы уходили в отпуск именно на 
тех основаниях, которые отрицал ставленник власти в Орле.  
Изменения коснулись разве что корректировки тех устано-
вок, которые идут из центра в регионы. Первое, информаци-
онное, изменение: «Единая Россия» теперь на каждое наше 
слово пуляет два, пытается превращать нашу борьбу за чес-
тность на выборах в фарс, заранее пытается заглушить тему 
нарушений. Второе: после упрека Дмитрия Медведева в ад-
рес московских властей, что нынешняя Мосгордума не пред-
ставляет интересы всего спектра взглядов, губернаторы бу-
дут пытаться сделать партийное представительство более 
равномерным. Не всегда это будет обоснованно, к примеру, 
та же «Справедливая Россия» с огромным трудом преодоле-
вает проходные барьеры 14 марта, но, видимо, их будут та-
щить в Заксобрания за волосы. Ну и, наконец, третье: мно-
гие чиновники восприняли Госсовет, к сожалению, как сиг-
нал, что все им сойдет с рук. 

Но один явный плюс и демарш, и Госсовет принесли: пар-
тия власти дрогнула, занервничала, прервала свое высоко-
мерное молчание, а открыв «рот», отпугнула от себя значи-
тельное количество здравомыслящих людей. Мы сейчас хо-
рошо чувствуем возобновление интереса к оппозиции, у нас 
появляются все новые сторонники, не случайно КПРФ вы-
ступила с инициативой создания широкого Патриотического 
фронта. На это есть запрос.  

– Изменение регламента Госдумы, в соответствии с 
которыми на утреннем заседании палаты каждая фрак-
ция получила по пять минут выступления, как-то помо-
гает в избирательной кампании? 

– В плане выборов это никак не может помочь. Если бы 
эти пятиминутки показывали в вечернем выпуске новостей 
на первом или втором каналах, это бы помогало. А так, кто 
все это видит и слышит? Это лишь хороший способ заявить 
свою позицию в условиях, когда «Единая Россия» постоянно 
пытается трактовать действия КПРФ на выгодный себе ма-
нер. В Рязанской области, к примеру, от якобы нашего име-
ни и от имени ЛДПР тиражируются листовки с явными при-
зывами к гражданской войне, объясняется, что без крови не 
обойтись, что сын должен пойти на отца и все в таком духе. 
Если мы точно знаем, что не мы выпускаем эти листовки, кто 
же это делает? Догадаться не так сложно: тот, кому выгодно, 
значит, оппонент, а ресурс лояльности правоохранительных 
органов есть только у партии власти.  Замести следы для них 
не так сложно, но нужно же понимать, что, пытаясь нанести 
удар по КПРФ, они сами же вбрасывают в общественное со-
знание эти мысли. Поэтому особенно смешно слушать заяв-
ления единороссов, что оппозиция раскачивает страну. Со-
весть им нужно иметь.  

– На что делается акцент при агитации?
– На нашу федеральную Антикризисную программу и кон-

кретные проблемы тех регионов, где проходят выборы. И, 
надо сказать, большой вклад в нашу работу внес опубли-
кованный и широко известный список доходов российских 
олигархов. Тот факт, что по прошлому году эти «бедные овеч-
ки», «мученики» кризиса, удвоили и утроили свои состояния, 
только подтверждает наш тезис, что антикризисные меры 
работали не в интересах граждан.  

– В каких регионах, где пройдут выборы в парламен-
ты субъектов, КПРФ чувствует себя более уверенно?

– Называть регионы не стану, это будет помощь нашим 
соперникам. Скажу так: везде мы претендуем на серьезное 
улучшение результатов по сравнению с ранее полученными в 
этих регионах, везде будем уверенно бороться за «серебро», 
а кое-где и за «золото». И есть основания. Это и ухудшаю-
щаяся динамика поддержки «Единой России», и активизация 
нашей работы. Кроме того, политическое соглашение между 
«Справедливой Россией» и «Единой Россией» сильно удари-
ло по партии Миронова как организации, претендующей на 
избирателей с левыми взглядами. Все же слова о коалиции 
и стратегической поддержке никак невозможно связать с оп-
позиционностью.  Избиратель не понимает таких «тонкос-
тей» их позиции. Главное –  не обращать сейчас внимания на 
липовую социологию типа той, что представил вчера едино-
росс Вячеслав Володин, это лишь пропагандистские штучки. 

В целом же результаты КПРФ будут лучше там, где нам 
удастся эффективнее проконтролировать подсчет голосов и 
защитить свой результат. Строгая и дисциплинированная ра-
бота в день голосования зачастую теперь важнее двух-трех 
месяцев агитации. 

www.kprf.ru.

Мы славно гуляли в республике вашей,
Мы доллары черпали полною чашей.
Пока вы тут пили, мы вас разорили,
Заводы продали, богатыми стали.
      И вам всем «здоровья», «живите богато»,
     А мы отправляем ресурсы на запад.
     И чтобы ни крошки у вас не осталось,
     И чтобы здоровых детей не рождалось,
За ваши ресурсы дадим мы вам шприцев,
И спирта цистерны – до смерти упиться.
Наркотики в вены вливайте «богато»,
Валяйтесь, как свиньи, вблизи вашей хаты.
      Для нас вы все: быдло, дерьмо, папуасы,
      Зачем папуасам земные запасы?
      Вы слышите, свиньи, мы стали богаты,
     Мы скоро отнимем у вас ваши хаты.
Дадим казино, сигареты, секс-фильмы:
Курите и пейте, рожайте дебильных.
Больные, уроды для нас не опасны:
Мы их уничтожим поддельным лекарством.
       Вы все постепенно умрете бомжами,
       И долю такую вы выбрали сами.
       И ваша земля нам нужна без народа.
      Мы вас похороним в любую погоду.
Так будьте «здоровы», «живите богато»,
Насколько позволит вам ваша зарплата.
А если зарплата вам жить не дозволит –
Так что ж?  Не живите – никто не неволит.

 Надежда ИГНАТЬЕВА. 
Хабаровск.

Игра в одни ворота

Стихи из конверта

Нам рисует Василий ШЛЁНСКИЙ.
Приморск Балахтинского района.

Вместо прозрачности выборов получили запрет

  3 марта состоялось соб-
рание молодых коммунис-
тов и комсомольцев Киров-
ского района Красноярс-
ка. Юноши и девушки обсу-
дили мероприятия в честь 
140-летия со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина 
– вождя и основателя Ком-
мунистической партии и Со-
ветского государства.

Большой интерес у молоде-
жи вызвали выступления ве-
терана партии, заместителя 
председателя КРОО «Русское 
общество» Ивана Бортнико-

ва, первого секретаря Красно-
ярского крайкома СКМ Рома-
на Тамоева, заведующего мо-
лодежным отделом крайкома 
партии Бориса Телеша, перво-
го секретаря Кировского рай-
кома КПРФ Галины Поддуб-
ной. Выступившие товарищи 
отметили историческую зна-
чимость предстоящего ленин-
ского юбилея, говорили о том, 
как важно знать и чтить сегод-
ня советскую историю и ак-
тивно участвовать в деятель-
ности КПРФ и СКМ по защи-
те социалистической цивили-

зации и будущего молодежи. 
Участники собрания согласи-
лись с выводом И. С. Бортни-
кова о том,что основой побед в 
труде,спорте являются нравс-
твенные качества человека и 
его любовь к Родине. Так было 
в советское время. К великому 
сожалению, о нравственнос-
ти в нынешние времена все 
забыли. Жизнь во всех сфе-
рах, в том числе и в образова-
нии, и в спорте, определяется 
не наукой, не профессионала-
ми и не в интересах авторите-
та государства  и большинства 

народа, а в интересах кучки 
олигархов и чиновников. Ре-
зультаты, полученные россий-
скими спортсменами на олим-
пиаде в Ванкувере, –  следс-
твие порочной политики пра-
вящего режима. 

Отрадным было для моло-
дежи  то, что собрание прохо-
дило в новом просторном по-
мещении райкома КПРФ  (ул. 
Мичурина,12), над входом в 
которое гордо реет Красное 
знамя КПРФ. На призыв сек-
ретаря райкома Г. В. Поддуб-
ной помочь в завершении ре-

монта ребята дружно ответили 
согласием. 

В завершение лидер кра-
евого СКМ Роман Тамоев вы-
разил настроение молодежи 
следующими стихами:

Энергию жизни
придаст нам звезда,

Горящая со времен Ильича.
Сердца молодежи 

возвысит она
И не угаснет уже никогда!

Надежда КОНДРАТЬЕВА,
заведующая

 методкабинетом 
крайкома КПРФ.

КОММУНИСТЫ  КРАЯ, 
патриоты, сторонники 
КПРФ 5 марта отметили 
день памяти Иосифа Висса-
рионовича Сталина.

Прошлый год прошел под 
знаком 140-летнего юбилея 
этого видного деятеля Ком-
мунистической партии и Со-
ветского государства. Время 
и жизнь подтверждают: идеи 
Сталина, его образ становят-
ся все более востребованны-
ми в нашем обществе.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ РАЙКОМ. 
щ

В первичных отделениях на-
чались политзанятия по Анти-
кризисной программе КПРФ.

СОВЕТСКИЙ РАЙКОМ.
р рр

Началось восстановление 
комсомольской организации. 
Активистки женского союза 
«Надежда России» посетили 
воинские части и поздравили 
защитников Отечества с Днем 
Советской Армии и Воен-
но-Морского Флота. Сейчас 
партийный актив готовится к 
празднованию 50-летия пер-
вого десанта пограничников 
на строительство Красноярс-
кого алюминиевого завода

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ 
д

РАЙКОМ. По инициативе 
коммунистов в школах райо-
на объявлен конкурс сочине-
ний на ленинскую тему. В под-
держку Вооруженных сил ком-
мунисты и сторонники КПРФ 
провели 7 пикетов, на которых 
раздали 5 тысяч экземпляров 
листовок.

КИРОВСКИЙ РАЙКОМ.
Актив местного отделения 
принял участие  в очередном 
заседании круглого стола, ко-
торый проводит «Русское об-
щество». В минувшее воскре-
сенье кировчане поддержа-
ли пикет коммунистов Берё-
зовского местного отделения, 
которые вышли протестовать 
против произвола местной из-
бирательной комиссии, сняв-
шей кандидатов-коммунистов 
с регистрации.

ЛЕНИНСКИЙ РАЙКОМ.
р ц

Коммунисты отделения гото-
вятся к 140-летию со дня рож-
дения В. И. Ленина. В пяти 
школах района будут прове-
дены викторины о жизни и де-
ятельности вождя револю-
ции. Ближе к весне у памят-
ников Ленину будут проведе-
ны субботники по наведению 
порядка на территориях.
Близ проходных предприятий 
начата раздача партийной 
прессы.

«Сердца молодёжи возвысит она»
Хроника

Сессия Законодательного собрания: новые назначения

При обсуждении кандида-
тур руководитель фракции 
КПРФ П. П. Медведев обра-
тил внимание на то, что ком-
мунисты всегда были за пря-
мые выборы губернаторов, 
глав городов и районов. Это 
принципиальная позиция 
коммунистов. 

В последнее время пре-
зидент Д. Медведев осу-
дил практику узурпирования 

власти партией «Единая Рос-
сия». Но на местах мало что 
меняется, подчеркнул руко-
водитель фракции КПРФ в 
Законодательном собрании.

В ходе избирательной кам-
пании применяется админис-
тративный ресурс: исполь-
зуется давление на кандида-
тов, с тем  чтобы они снимали 
свои кандидатуры – вплоть 
до угроз увольнения. Не мо-

жет не вызвать возмущения 
административный ресурс, 
применяемый в Сосновобор-
ске, когда депутату В. В. Би-
биковой не предоставляют 
возможности отчитаться о 
работе на страницах газеты.

П. П. Медведев также ска-
зал, что считает недемокра-
тичной систему назначения 
глав городов и районов – не-
обходимо вернуться к пря-

мым выборам. 
Правительство края не

всегда своевременно реаги-
рует на критические замеча-
ния депутатов-коммунистов.
Так, до сих пор нет ответа на 
антикризисную программу, 
представленную фракцией.

Краевое правительство
будет окончательно сформи-
ровано в течение месяца. 

Для молодого поколения важно знать и чтить советскую историю

Власть должна учитывать мнение оппозиции
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КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

К  140-летию со дня рождения Владимира Ильича Ленина

Кремлёвский созидатель

Не ради пиара
САРАТОВ. В  последний день  зимы в зимнем лесу лагеря «Бе-

резка» стартовала  лыжня Дружбы,  организованная  Саратовс-
ким  обкомом  КПРФ.  На «красную» лыжню встали лидеры  Са-
ратовского обкома КПРФ, Заводского и  Фрунзенского райкомов 
партии, свое веское слово сказали представители Энгельской пар-
тийной организации,  массовость и сплоченность показала  бала-
ковская молодежь.  Масс-старт был дан на 2 км, в щадящем режи-
ме работали  дети.  Прекрасная погода, заснеженный, звенящий 
заледенелыми ветками деревьев лес создавали отличное настрое-
ние. Боевой дух  соревнований передавался каждому из участни-
ков, финишировали  все дружно и мощно. Победители получили 
в награду медали, красные майки с силуэтом Сталина и грамоты 
обкома партии. А балаковской команде был вручен специальный 
приз – часы с эмблемой КПРФ. Первый секретарь Саратовского 
обкома КПРФ Валерий Рашкин подчеркнул, что лыжня Дружбы, 
которую коммунисты проводят уже третий год, приобретает все 
большую популярность, и ее цель – это не «тусовка» ради пиара, 
а прежде всего – здоровье всех, кто работает вместе с нами и стре-
мится к здоровому образу жизни. 

Ещё свою силу покажет народ
ПЕРМЬ. В помещении краевого комитета КПРФ состоялась 

отчётно-выборная конференция Пермского краевого отделения
общероссийского общественного движения Всероссийский жен-
ский союз «Надежда России». На конференцию прибыли 24 де-
легата из районов города и края. Перед началом работы был по-
казан фильм «Гордясь прошлым, веря в будущее!», где раскрыва-
лась деятельность КПРФ в год 130-летия со дня рождения И. В.
Сталина. Затем участники посмотрели запись праздничного кон-
церта Краснознамённого им. А. Александрова ансамбля Россий-
ской (Советской) армии. Прозвучали любимые советские песни:
«Марш артиллеристов», «Ехал я из Берлина», «Марш Советской
Армии» и многие другие. Зал подхватывал аплодисменты с экра-
на. Участники конференции обсудили самые насущные пробле-
мы, которые стали трагедией для всех людей страны и края. Осо-
бенно болезненно сказываются они на женщинах! В заключение
конференции первый секретарь крайкома КПРФ Корсун В.К. 
поздравил присутствующих женщин стихами. Делегат московс-
кого «Круглого стола» Баталова Т.А. спела гимн женского движе-
ния «Надежда России»: «Надежда России» – святые слова, в лю-
бые невзгоды надежда жива. «Надежда России» в душе не умрёт. 
Ещё свою силу покажет народ!».

При поддержке коммунистов
СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ. В с. Кора-Урсдон Дигорского района со-

стоялась патриотическая акция «Город – селу». Акция организоана 
советом общественности Владикавказа с непосредственным учас-
тием Северо-Осетинского рескома КПРФ. В рамках проводимой 
акции создана сеть взаимодействия исполнительных органов влас-
ти Владикавказа и сельских поселений. Социальная и экономичес-
кая помощь и поддержка оказывается сельским школам, детским 
садам, амбулаториям и т.д. Руководитель фракции КПРФ в парла-
менте наградил ветеранов Великой Отечественной войны медалью 
«В ознаменование 130-летия со дня рождения И. В. Сталина».

Встречи с ветеранами
МОСКВА. Ветераны столицы с интересом приходят на встре-

чи с руководителем фракции КПРФ в Московской городской
думе Андреем Клычковым, на которых он рассказывает о про-
деланной фракцией работе. Позиция коммунистов по ключевым
вопросам социальной и экономической политики вызвала под-
держку и одобрение со стороны присутствующих.  Представи-
тели старшего поколения, в свою очередь, выразили пожелания
к работе депутатов и обозначили волнующие их проблемы. Так, 
всеобщую тревогу вызывают вопросы социального обеспечения
пенсионеров и проблема навязывания москвичам ТСЖ.  Кроме 
того, по мнению участников встречи, в Москве остро стоит воп-
рос роста тарифов и в частности стоимости проезда в метро. Так-
же на встрече обсуждалась необходимость развития промышлен-
ного производства в Москве.  По результатам собрания участни-
ки пришли к единодушному мнению:  подобные встречи депута-
тов-коммунистов с ветеранами надо проводить регулярно.

В борьбе за трезвость
ЛЕНИНГРАД. Недавно на неформальной встрече с профес-

сором Ждановым В.Г., всемирно известным активистом в борь-
бе за народную трезвость, присутствовали комсомольцы Ленинг-
рада. Второй секретарь ГК СКМ  Фёдор Степанов поднял на ме-
роприятии насущные вопросы о ситуации в борьбе с алкоголи-
зацией России и о роли в ней молодёжных организаций. Были
рассмотрены возможные приёмы и методы работы СКМ в этом
направлении. Профессор Жданов, в свою очередь, отметил, что
сам в молодости был комсомольцем и как важно сегодня подни-
мать духовное состояние молодёжи на принципах товарищества
и трезвомыслия. Тов. Степанов поведал собравшимся об актив-
ной работе СКМ в борьбе за трезвость и высказал дальнейшее
желание комсомола работать в этом ключе. Владимир Георгие-
вич высказал одобрение в адрес боевого духа и трудов молодых
коммунистов и пожелал всем собравшимся упорства и победы в
нашем общем деле. 

Идёт сбор книг
БАРНАУЛ. Женское движение «Надежда России» помогло 

открыть сельскую библиотеку.  Женщины села Березовка Ленин-
ского района организовали библиотеку, которая начала работу и 
уже имеет своих постоянных читателей.  Библиотекарь Мурашо-
ва Татьяна Васильевна   на общественных началах ведет эту ра-
боту, привлекая жителей в свой уголок культуры на селе, прово-
дит праздничные мероприятия.  Председатель ТОС  Шнайдер Га-
лина Михайловна оказала существенную помощь в предоставле-
нии помещения. Женское движение «Надежда России» не могло
остаться в стороне и передало для формирования библиотечно-
го фонда 300 экземпляров книг, собранных активистами движе-
ния в городе Барнауле. За последние 3 года сельским библиоте-
кам  передано около 6 тысяч книг. Сбор книг продолжается.

Первая в мире Госкиношкола была создана в самый разгар Гражданской войны

Ленин был убеждён: «Ком-
мунистом можно стать лишь 
тогда, когда обогатишь свою 
память знанием всех тех бо-
гатств, которые выработало 
человечество». И больше-
вики буквально с первых не-
дель Советской власти вели 
целенаправленную работу 
по приобщению самых ши-
роких масс людей к духов-
ным сокровищам художест-
венной культуры. 

Представитель президен-
та США Уильям Буллит в своём 
отчёте о Советской России 
1919 года, в частности, отме-
чал: «Что касается театров, 
оперы и балета, то их единс-
твенное отличие от прежнего 
заключается в том, что они на-
ходятся под руководством Ко-
миссариата просвещения, ко-
торый… смотрит за тем, чтобы 
рабочие имели возможности 
посещать представления и что-
бы они предварительно знако-
мились со значением и красо-
той произведения… Во многих 
бывших дворцах открыты ра-
бочие клубы… В картинных га-
лереях можно встретить рабо-
чих, которым объясняют кра-
соту живописи…». Ленинский 
декрет от 27 августа 1919 года 
«О переходе фотографической 
и кинематографической про-
мышленности в ведение На-
родного комиссариата про-
свещения» французский кино-
вед Жорж Садуль охарактери-
зовал так: «Кино раз и навсегда 
перестало быть финансовым 
предприятием… Кино превра-
щалось в средство культурного 
воздействия». 

Проводились массовые (для 
нескольких тысяч человек) кон-
церты классической музыки, 
прямо на площадях городов 

ставились спектакли, причём 
не только в духе революци-
онной агитки, но и по класси-
ке, включая античную. В годы 
Гражданской войны в Красной 
Армии были созданы библио-
теки и самодеятельные теат-
ральные коллективы. 

Ещё во времена «пере-
стройки» была развёрнута кам-
пания по дискредитации куль-
турной политики советского 
правительства и партии боль-
шевиков в первые годы после 
революции: мол, она была на-
целена на уничтожение куль-
турного наследия. 

Некоторые, правда, при 
этом добавляли, что потом Ста-
лин, в конце 30-х годов, взялся 
наводить порядок в культур-
ной жизни страны.  Да, дейс-
твительно, именно при Стали-
не традиции русской культуры 
были официально   провозгла-
шены столбовой дорогой со-
ветской культуры. Но ведь и в 
первые годы после револю-
ции ни Ленин, ни нарком про-
свещения Луначарский не под-
держивали леваков, призы-
вавших «сбросить классику с 
корабля современности». В за-
писке I съезду Пролеткульта 
Ленин прямо указал: 

«Марксизм завоевал себе 
всемирно-историческое значе-
ние как идеология революци-
онного пролетариата тем, что 
марксизм отнюдь не отбросил 
ценнейшие завоевания буржу-
азной эпохи, а напротив, усво-
ил и переработал всё, что было 
ценного в более чем двухтыся-
челетнем развитии человечес-
кой мысли и культуры. Только 
дальнейшая работа в этом на-
правлении… может быть при-
знана развитием действитель-
но пролетарской культуры». А 

Уильям Буллит в упомянутом
отчёте о Советской России 
1919 года недвусмысленно на-
писал, что Комиссариат про-
свещения «предпочитает клас-
сиков».  В невероятно тяжё-
лых условиях  большевистская 
власть изыскивала возмож-
ности для поддержки и разви-
тия художественной культуры. 
Английский писатель Герберт 
Уэллс в своей книге «Россия во 
мгле» с изумлением констати-
ровал: «В этой непостижимой 
России, воюющей, холодной, 
испытывающей бесконечные 
лишения, осуществляется ли-
тературное начинание, немыс-
лимое сейчас в богатой Англии 
и богатой Америке. В Англии и 
Америке выпуск серьёзной ли-
тературы по доступным ценам
фактически прекратился сей-
час «из-за дороговизны бума-
ги». Духовная пища английс-
ких и американских масс ста-
новится всё более скудной и
низкопробной, и это нисколь-
ко не тревожит тех, от кого это 
зависит. Большевистское пра-
вительство, во всяком случае,
стоит на большей высоте. В 
умирающей от голода России 
сотни людей работают над пе-
реводами; книги, переведен-
ные ими, печатаются и смогут
дать новой России такое зна-
комство с мировой литерату-
рой, какое недоступно ни од-
ному другому народу». Добав-
лю, что в своём отчёте Буллит 
заметил, что произведения
классиков печатаются огром-
ными тиражами и «продаются 
населению по низким ценам». 

В 1918 году сотрудница де-
тского отдела театрально-му-
зыкальной секции Наркомпроса
Наталья Сац предложила идею 
создать детский музыкаль-

ный театр.  И хотя сотруднице 
было всего 15 (!) лет, руководс-
тво наркомата поддержало эту 
идею и поручило реализовать 
её самой Наталье. Вскоре  те-
атр – первый в мире театр тако-
го рода – был создан. За первые 
три года своего существования 
он дал около двух тысяч спек-
таклей и концертов.  

В условиях тяжелейшей раз-
рухи были созданы государс-
твенные музеи-заповедники 
«Ясная Поляна» и «Михайлов-
ское», музеи Достоевского в 
Старой Руссе, Пушкина в Гур-
зуфе, Скрябина в Москве и це-
лый ряд других.  Начали дейс-
твовать музеи «Троице-Серги-
ева лавра», «Оптина пустынь», 
«Иверский монастырь». Велась 
реставрация ансамбля «Регис-
тан» в Самарканде.  В 1922 году 
советское правительство нашло 
возможность выделить 15 тысяч 
золотых рублей для приобрете-
ния у парижского коллекционе-
ра Онегина-Отто документов, 
связанных с жизнью и творчес-
твом Пушкина, которые стали 
основой собрания Пушкинско-
го Дома.     

В 1919 году, в самый разгар 
Гражданской войны, когда Де-
никин рвался к Москве, Колчак 
ещё пытался развить наступле-
ние на Востоке, а Юденич угро-
жал Петрограду, – в Советской 
России была создана первая в 
мире Госкиношкола. Среди сту-
дентов тех лет были выдающи-
еся в будущем мастера совет-
ского кино В. Пудовкин, Б. Бар-
нет, Л. Оболенский. Едва утихли 
бои, как советское правительс-
тво выделило валютные средс-
тва на приобретение за рубе-
жом кинооборудования. И за-
кономерно, что уже в середи-
не 20-х годов Советский Союз 

фильмами Эйзенш-
тейна, Вертова, Пу-
довкина и Довжен-
ко громко заявил о 
себе как об одном   
из лидеров мирово-
го киноискусства.  

Серьёзным пре-
пятствием для при-
общения широких 
масс людей к худо-
жественной культу-
ре была неграмот-
ность значительной 
части населения. По 
официальным дан-
ным дореволюцион-
ного времени, чис-
ло грамотных сре-
ди людей от 9 до 49 
лет едва превыша-
ло 25%. И 26 дека-
бря 1919 года В.И. 
Ленин подписал де-
крет, согласно кото-
рому все советские 
граждане от 8 до 50 
лет должны были 
научиться читать и 
писать. Французс-
кий специалист Да-
ниэль Мартин в мо-
нографии «Теория и 
практика грамотности: полити-
ка, стратегия, примеры» назвал 
день подписания этого декрета 
«исторической датой». Впервые 
в истории государство приняло 
меры, направленные на дости-
жение всеобщей грамотности. 

В результате такой культур-
ной политики, которую начал 
проводить Ленин и продолжил 
Сталин, советская культура до-
стигла такого расцвета, что её 
назвали на Западе «третьим чу-
дом» (после культуры Античнос-
ти и Возрождения); у рядового 
советского человека выработа-
лась внутренняя потребность в 

Как часто, даже живя совсем рядом 
с близкими людьми, мы не успеваем, 
а может, стесняемся, выразить свои 
чувства к ним. И как горько нам порой 
приходится сожалеть о недосказанных 
словах, незаписанных воспоминаниях, 
когда наши близкие навсегда уходят от 
нас!  В один из последних дней 2009 
года, 28 декабря, ушел из жизни ве-
теран завода «Красмаш» и коммунис-
тической партии, талантливый и неор-
динарный человек Виктор Викторович 
Трипольский. Так сложилось, что жиз-
ненный путь его приходится восстанав-
ливать по трудовой книжке и отрывоч-
ным воспоминаниям близко знавших 
его людей. Биография Виктора Викто-
ровича, наверное, не слишком отлича-
ется от биографий многих советских 
людей, чье детство и юность пришлись 
на военные и послевоенные годы.

Родился Виктор Трипольский 9 апреля 
1928 года в Красноярском крае, на приис-
ке Герасимо-Федоровском Южно-Енисей-
ского района.  Родители работали на шах-
те: мать – ламповщица, буровой мастер, 
отец  – шахтер.  Передали сыну трудолю-
бие и ответственное отношение к работе. 

Всю свою жизнь (с 1944 по 1998 гг.) В.В. 
Трипольский проработал на заводе имени 
Ворошилова (ныне – Красмаш), даже вый-
дя на пенсию, продолжал трудиться сто-
рожем. Работая, одновременно успевал 
учиться в школе рабочей молодежи, кото-
рую окончил в 1958г. 

В апреле 1945 года Виктор доброволь-
цем пошел на флот, стал курсантом Вла-
дивостокского управления Севморпу-
ти. В мае 1945-го был направлен учени-
ком электрика на ледокол «Каганович», в 
сентябре того же года переведен радис-
том на ледокол «Адмирал Макаров», впос-
ледствии служил радистом на экспедици-
онном судне «Смольный». Во время вой-
ны с Японией строил оборонительные со-
оружения во Владивостоке, за что получил 
благодарность управления Севморпути.

В 1946 году уволился из Севморпути и 
вернулся в Красноярский край – работать 
по направлению радистом Богучанского 

леспромхоза. Через два года женился на 
Елене Каргиной, молодая пара переехала 
в Красноярск.  В 1949 году Виктора при-
звали в армию и направили на остров Иту-
руп.  Получил звание старшего сержанта, 
звание «Отличник-связист», имел благо-
дарности от командования.

Отслужив, в 1954 году вернулся на 
Красмаш, тогда считавшийся секретным 
предприятием. Вместе с Виктором на за-
воде трудилась и его жена. Судя по рас-
сказам знакомых, Елена и Виктор Три-
польские были очень нежной и любящей 
парой. Чтобы ни в чем не расходиться с 
любимым мужем, Елена Егоровна стала 
членом Коммунистической партии.

Виктор Викторович до последних дней 
своей жизни остался верен своим убеж-
дениям, активно работал сначала в КПСС, 

потом – в КПРФ. По воспоминаниям то-
варищей, участвовал во всех мероприя-
тиях, проводимых партией, помогал, чем 
мог. Вообще, имел активную жизненную 
позицию, работал с добровольной народ-
ной дружиной на Красмаше, одно время 
даже возглавлял ее. Много выступал, чи-
тал собственные стихи на «красных» ми-
тингах, публиковался в газетах.

Люди, знавшие Виктора Викторовича, 
говорят о нем как об очень талантливом, 
разностороннем человеке. Сочинял сти-
хи и сам исполнял их, пел песни, хорошо 
рисовал. Дома хранятся портреты жены и 
дочери, написанные рукой Виктора Викто-
ровича. Стихов его, к сожалению, не со-
хранилось.

Вот и вся обычная, в общем-то, жизнь 
обычного человека. Честного труженика, 
верного коммуниста, любящего мужа и 
отца. Пусть немного осталось от нее ма-
териального, но в сердцах и памяти лю-
дей Виктор Викторович Трипольский бу-
дет жить всегда!

Проститься с Виктором Викторовичем 
пришли ветераны Красмаша, соседи, его 
друзья-моряки. И принесли с собой знамя 
советского Военно-Морского Флота. То-
варищ В. В. Трипольского по партии Тама-
ра Яковлевна Чубукина посвятила ему сти-
хотворение, которое прочитала в день по-
хорон.

Вы в мир иной ушли. Вас нет.
Как трудно с этим нам смириться!
И сердце, что любило свет,
Навеки перестало биться.

Прощай, отважный человек!
Быть может, свидимся с тобою,
Когда закончится наш век,
За той неведомой чертою.

И Вас уж больше на Земле
Не встретишь никогда.
Покойтесь с миром! Сохраним
Мы память навсегда.

Екатерина ФАТЬЯНОВА.
Красноярск.

 Отважный человек
Память

Положение о смотре-конкурсе детских 
и юношеских сочинений к 140-летию 

со дня рождения В.И.Ленина

«ЛЕНИН В  СУДЬБЕ  
РОССИИ»

ДОРОГИЕ  РЕБЯТА, ЮНОШИ  И  ДЕВУШКИ!
22 апреля 2010 года исполняется 140 лет со дня рожде-

ния Владимира  Ильича Ленина.
История не знает человека, который  оказал бы такое ог-

ромное влияние на судьбы народов, на ход мировых со-
бытий. С именем Ленина связаны славные дела советских 
людей, великие начинания и свершения нашей страны. В 
Ленине сочетались величие гениального мыслителя, орга-
низатора революционных масс и скромность простого че-
ловека.

Оргкомитет конкурса предлагает вам ознакомиться с 
биографией Владимира Ильича Ленина, историей России в 
период жизни великого человека.

Предлагаем вам примерные темы работ:
детство и юность Володи Ульянова;
семья Ульяновых;
роль и значение В.И. Ленина в истории нашей 

страны;
ленинские места на карте нашей Родины;
творческое наследие В.И.Ленина (для старшего и 

юношеского возраста);
В.И.Ленин и современность ( для старшего и юно-

шеского возраста).
УЧАСТНИКИ: пионеры и комсомольцы Красноярского 

края, учащиеся школ, лицеев, колледжей, профтехучилищ 
и техникумов, студенты вузов Красноярского края.

КРИТЕРИИ  ОЦЕНКИ: полнота  собранного материала, 
оформление, творческий подход. 

ВРЕМЯ  ПРОВЕДЕНИЯ  КОНКУРСА: 
 10 марта 2010 года  –  22 апреля  2010 года.
 ПОБЕДИТЕЛИ будут  награждены грамотами и  ценны-

ми призами. Работы будут оцениваться по группам:  
школьники 3-х – 5-х классов;
школьники 6-х – 8-х классов;
школьники 9 -х – 11-х  классов;
учащиеся колледжей, профтехучилищ, техникумов;
студенты вузов.
Лучшие работы по мере поступления будут опубликова-

ны в газете «За Победу!»,  на сайте www.kprfkrsk.ru
   
*** 

РАБОТЫ НАПРАВЛЯТЬ ПО АДРЕСУ:
660017, Красноярск, ул.Ленина, 113, 7-й этаж 

(крайком КПРФ).  e-mail alkozirev@yandex.ru
Тел.(391)229-60-75, 229-68-11,  229-64-32.

Внимание: конкурс!

духовном общении с художес-
твенной культурой, что изумля-
ло западных интеллигентов; ду-
ховный потенциал советского 
общества вызывал восхищение 
даже у людей, недоброжела-
тельно  относившихся к нашей 
политической системе: напри-
мер, у швейцарского писате-
ля Фридриха Дюрренматта, ко-
торый дал такую оценку: «Ду-
ховность – сильнейшее оружие 
России». 

Виктор ВАСИЛЕНКО.
На снимке: плакат первых 

лет Советской власти.

Михаил Задорнов 

Не зря на Олимпиаде в Ванку-
вере символ сборной России – Че-
бурашка. Чебурахнулись по пол-
ной. Когда-то в нашем прошлом 
мы гордились космосом, Большим 
театром, спортсменами, ветера-
нами. Теперь осталась единствен-
ная гордость – ветераны. Кста-
ти, во время последнего хоккей-
ного матча «Россия – Канада» ве-
теранов было особенно жалко.  
Ведь им тоже хочется чем-то сей-
час гордиться. Уже к концу перво-
го периода создалось ощущение, 
что на Олимпиаду в Ванкувер при-
ехали две женские сборные Рос-
сии по хоккею. К середине второ-
го периода я подумал: если верить 
тому, что в хоккее побеждает тот, 
кто быстрее двигается, то наши 
хоккеисты – ходячий тому при-
мер. К концу второго тайма понял, 
что больше всех будет расстроен 
вратарь канадской сборной, пото-
му что только ему не удалось за-
бить в этом матче ни одной шайбы 
русским. А после матча вспомнил, 
что раньше нашу сборную по хок-
кею называли “Красная машина”, и 
придумал текст объявления: “Про-
дается красная машина. Битая”.  

Молодцы канадцы! Порадовали 
хоккеем на грани спорта с искус-
ством. Их тренеры были остроум-

Олимпиаду проиграли мы все
ны и изобретательны, точь-в-точь 
как когда-то наши великие Тарасов 
и Чернышев. А в канадских игроках 
порой виделись братья Майоровы, 
Старшинов, Рагулин… А одна ра-
зыгранная канадцами комбинация 
напомнила игру Альметова, Полу-
панова и Фирсова.  

Сколько раз умнейшие люди 

страны советовали российским 

хоккейным тренерам и игрокам 

учиться играть у советских. Но 
политики нас так закодировали, 
будто все, что из советского про-
шлого, — недостойно. А канадцам 
оказалось не стыдно, не теряя 
своей традиционной напористос-
ти у ворот противника, научить-
ся у бывших советских мастеров 
творческой игре. Неужели теперь 
нам пора приглашать канадского 
тренера, чтобы он научил нас иг-
рать в советский хоккей!

Впрочем, не виню наших хок-
кеистов. Они отличные ребята.  
Здорово играют. Они и сами не 
поняли, что с ними произошло. А 
дело в том, что канадцы здорово 
подготовились. Разозлившись на 
свои последние проигрыши, до-
сконально изучили игру наших. 
Они, как белые витязи, носились 
над хоккейной площадкой, сража-
ясь за честь Родины. 

А наши? Их и нашими-то мож-
но назвать с натяжкой.  Как мож-

но биться за Родину, которую 

любишь понаслышке? Но где 

взять других, настоящих, на-

ших? 

Даже Владислав Третьяк по-
жаловался в интервью, что у ка-
надцев в хоккей играет в 500 раз 
больше юношей, чем в России. Да 
и как могут русские учиться с де-
тства играть в хоккей, если двор-
цы спорта отданы под вещевые 
рынки и торговые центры? Я бы 
после этого матча подвел такой 
итог: англоязычная сборная Ка-
нады по хоккею победила русско-
язычную сборную Канады.  Спор-
тивные чиновники, конечно, най-
дут, как оправдаться.  

Биатлонистам помешал снег, 
хоккеистам – лед… Мутко вооб-
ще умудрился сказать, что наши 
олимпийцы так плохо выступают, 
потому что их детство пришлось 
на трудные 90-е, они голодали и 
выросли слабосильными.

Интересно, а как стано-

вились чемпионами люди, 

рожденные в послевоенные 

годы?..  Вообще, Мутко и Тягачев 
научились так слаженно работать, 
что их уже можно называть одной 
фамилией –Тягомутко. А  все, что 

они сотворили на Олимпиаде, –
тягомутиной.  Русский дом в Ван-
кувере – это наш не только днев-
ной, но и ночной позор. Тусовки, 
фейерверки, пьянки, попса… 

Какой настрой может быть 

у спортсменов, которые нахо-

дятся в энергетике этого вер-

тепа?  Плющенко, Третьяк, Род-
нина, некоторые хоккеисты с воз-
мущением говорили о беспреде-
ле, который устроили в Русском 
доме.  Интересно, что все спор-
тивные заправилы, которые это 
устроили, – члены партии “Единая 
Россия”. 

Да простят меня за метафо-

ру, такое впечатление, что ме-

тастазы “Единой России” доб-

рались и до Ванкувера.  Вооб-
ще, как правящая партия может 
называться “Единой Россией”, 
когда из России уезжают самые 
одаренные люди: тренеры, спорт-
смены, ученые, музыканты?!

 За Словакию выступала биат-
лонистка Настя Кузьмина, кото-
рую спортивные чиновники прак-
тически выжили из страны. Но у 
нее хватило чести, получив золо-
тую медаль, поблагодарить рос-
сийскую школу. Сколько тренеров 
фигурного катания уехали толь-
ко потому, что им в России пла-

тили копейки. В результате се-
годня весь мир благодарит нашу 
школу фигурного катания.  Наши 
молодые спортсмены очень спо-
собны. Но они по-другому воспи-
таны. Я не вижу в них того досто-
инства, которое отличало совет-
ских спортсменов. В Ванкувере 
наш бобслеист радовался, что его 
соперник ударился головой о же-
лоб и выбыл из борьбы.  Конько-
бежец Скобрев отстал от голлан-
дца почти на круг.  Голландец, на 
сегодняшний день, безусловно, 
лучший, ошибся и свернул на чу-
жую дорожку. Грустно было смот-
реть на Скобрева, который цело-
вал лед, получив серебряную ме-
даль из-за ошибки соперника. 

В довершение всего этого ос-
талось разве что фигуристу Плю-
щенко оправдать наших хоккеис-
тов в своей излюбленной мане-
ре: “Канадцы победили нечестно, 
потому что не сделали ни одного 
четверного тулупа!” А если серь-
езно, то мы и не могли победить. 
Мы заслужили этот провал всей 
страной. 

Не могут побеждать спорт-

смены страны, в которой пре-

зидент пообещал обеспечить 

фронтовиков квартирами лишь 

через 65 лет после Победы. В 

стране, где за взрыв на Саяно-
Шушенской ГЭС никто не нака-
зан. В стране, где богатые сносят 
дома бедных якобы “по закону”. В 
стране, где власть без конца твер-
дит об инновациях и инвестициях, 
модернизации и нанотехнологи-
ях, а старушки роются на свалках. 
В стране, где 23 февраля аресто-
вывают банду военнослужащих, 
которые грабили “при исполне-
нии” – в форме и с табельным 
оружием, а накануне этого празд-
ника был забит насмерть ветеран 
войны, потому что кто-то захотел 
украсть его награды.  

Так что спасибо вам, дорогие 
хоккеисты, за то, что вы проигра-
ли. Это был мощный и очевидный 
знак сверху, чтобы мы поняли: а 

король-то голый! Как же хоро-
шо, что теперь нашим правите-
лям не удастся прикрыть все эти 
дыры победой в хоккее.  Вернут-
ся наши олимпийцы, и, несмотря 
на все неудачи, – низкий им всем 
поклон. 

Вернутся и наши спортивные 
вожди, которые лучше всех на 
Олимпиаде откатали свою про-
грамму. И мы бы, наверное, еще 
больше гордились ими, если б 
знали сумму откатов.

www.kprf.ru.
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«Думаю нам удастся отремонтировать 
ул.Советскую и по одной улице на территории 
сельсоветов…»

Газета «Заря» за 30 мая 2008 года.

«Я пришел прекратить междуусобицы...»
Газета «Заря» за 15 августа 2008 года.

«В ближайшие 1,5 месяца мы переселим 
РОО в здание Сельхозтехники, могу поручить-
ся».

Газета «Заря» за 15 августа 2008 года.

«Увидите: в Пировском появится свой кир-
пичный завод и спортзал».

Газета «Заря» за 15 августа 2008 года.

«Думаю, что до конца года предприятие по 
заготовке дров начнет работать».

Газета «Заря» за 15 августа 2008 года.

«Уверен, что деньги будут возвращены (3 
млн. 300 тыс рублей) и работа по программе 
«Чистая вода» возобновится».

Газета «Заря» за 15 августа 2008 года.

«Район включен в программу по строитель-
ству малоэтажного жилья. В ближайшее время 
в районе будет построено 10 домов, из них 6 –
в райцентре»

Газета «Заря» за 3 октября 2008 года.

«По линии управления автомобильных до-
рог в 2009 году району выделено два павильо-
на, автобусные остановки установят у поликли-
ники и на ул.Гагарина».

Газета «Заря» за 12 декабря 2008 года.

«Увеличить посевные площади до 10 тыс.га».
Программа кандидата на должность главы 

Пировского района Евсеева А.И.

Выделение лимитов лесосечного фонда 
сельхозпроизводителям...

Программа кандидата ...

Уменьшение безработицы...
Программа кандидата...

Реформирование жилищно-коммунального 
комплекса...

Программа кандидата...  

Создание и развитие районного автотранс-
портного предприятия...

Программа кандидата...  

Сохранение статуса районного ОВД...
Программа кандидата...

Освоение программы по разработке и осво-
ению недр, полезных ископаемых в районе...

Программа кандидата...

Ни одна из улиц населенных пунктов 
района капитально не отремонтирована.

Неприятие главой района позиций неко-
торых предпринимателей и руководителей 
предприятий породило новый виток различ-
ных разборок.

РОО переселен только через два года.
До сих пор нет ни разрешения на проведе-
ние капитального ремонта здания, ни ввода 
объекта в эксплуатацию.

Кирпичный завод отсутствует даже в про-
екте генерального плана поселения.

Ждем, ждем, ждем...

Решением арбитражного суда эти де-
ньги взысканы с бюджета района. Информа-
ция в прессе по этому вопросу не публико-
валась. Уже 5 лет не могут в райцентре за-
пустить очистные сооружения, купленные в 
2004 году.

Прошло два года... Ни один дом не пос-
троен.

Павильонов нет, есть две невзрачные ос-
тановки, установленные за счёт Пировского 
сельсовета.

Посевные площади по сравнению с 2008 
годом уменьшились на 800 га и составляют 
на сегодняшний день 5400  га.

Выделение лимитов производится не ис-
ходя из интересов работников предприятий  
жителей, а  только на основе личных симпа-
тий и антипатий главы района.

Уровень безработицы в районе продол-
жает неуклонно расти.

Пилорама и столярный цех Пировского 
коммунхоза не работают много лет. Много-
численного в прошлом коллектива не сущес-
твует. Предприятие ООО «Стратегия-Норд», 
зарегистрированное в  Лесосибирске,  пере-
числило в бюджет этого города сотни тысяч 
рублей налогов за прошлые годы – деньги, 
не попавшие в районный бюджет.

Подвижек в этом вопросе нет никаких.

Уже через год Пировский ОВД перестанет 
существовать как самостоятельная структур-
ная единица, та же участь ожидает и пожар-
ную часть района.

Что это за пунктик – никто толком не знает 
до сих пор со времён прошлого главы района.

«Если обещаешь – делай, 
а не можешь – не обещай»  

Обещания и реальные результаты работы члена политсовета «Единой России», 
главы Пировского района А. И. Евсеева.

  ОБЕЩАЛ      РЕЗУЛЬТАТ

Слова и дела

14 марта 2010 годад – выборы депутатов Пировского районного Совета депутатовд д

Кандидат в депутаты Пи-

ровского районного Совета 

депутатов по одномандатному 

избирательному округу № 5

СТОЛЯР 
Александр

Илларионович

Я родился 4 июля 1943 года в 
Черновском районе Читинской 
области. Образование среднее, 
женат, две дочери и два сына, пя-
теро внуков. Службу в армии про-
ходил на Семипалатинском поли-
гоне, за что имею удостоверение 
«Участник подразделения особо-
го риска».

В 1966 году переехал на пос-
тоянное место жительства в Пи-
ровский район, в п.Большая Кеть, 
где и прожил основную часть сво-
ей жизни. При мне, начиная с 
двух бараков, строился и набирал 
силу поселок лесозаготовителей. 
Трудовую деятельность начинал 
здесь трактористом, был руко-
водителем бригады лесозагото-
вителей, успехи которой гремели 
на всю страну. В свое время был 
и председателем рабочего коми-
тета, секретарем партийной ор-
ганизации, приходилось испол-
нять и инженерную работу. За 
свой труд был награжден ордена-
ми Трудовой Славы третьей сте-
пени, «Знак Почёта», имею пять 
медалей.

Сейчас возглавляю местное 
отделение КПРФ. По убеждению 
я – коммунист. По моему твердо-
му убеждению, существуют две 
формы современного государс-
твенного устройства – капита-
лизм и социализм. Ничего нового 
человечество не придумало. И я 
как коммунист  – за государство с 
бесплатным здравоохранением, 
образованием, гарантирован-
ным жильем, правами граждан на 
труд и отдых, за достойную жизнь 
людей в своей стране. Почему 

я иду в депутаты? У меня боль-
шой опыт общественной работы, 
был депутатом районного Совета 
двух созывов. И в настоящее вре-
мя я депутат райсовета, при этом 
связан обязательствами только 
со своими избирателями, не рис-
кую потерей каких-то привилегий 
или доходного кресла. Поэтому 
могу открыто выражать свою точ-
ку зрения на текущие проблемы.
Надеюсь и уверен, что избирате-
ли сделают правильный выбор.

С уважением ко всем
 избирателям
А. И. СТОЛЯР. 

Народ оказывал мне до-
верие неоднократно. Я два 
созыва был депутатом рай-
совета, столько же раз ра-
ботники моего хозяйства  
избирали меня руководите-
лем сельхозпредприятия.  
На протяжении девяти лет 
ежегодно награждался   по-
четными  грамотами главы 
района «За вклад в разви-
тие района».

Хозяйство, руководимое 
мной, из года в год увеличи-
вало посевные площади. Мы 
запустили свинарник, пост-
роили новую пилораму, в рай-
центре открыли кафе, работа-
ли две мельницы и пекарня, 
отремонтировали полуразру-
шенное здание маслозавода, 
если кто не был – добро  пожа-
ловать! (многие из выборов в 

Представляем кандидатов в депутаты 
от местного (районного) отделения КПРФ

Вместе с вами, дорогие земляки!
выборы обещают это сделать, 
да воз и ныне там, мы же взяли 
и сделали),  60 человек, мож-
но даже сказать, семей по-
лучили постоянный источник 
дохода – работу. Мы первые 
вошли в  краевую программу 
по привлечению молодых спе-
циалистов на село, были пер-
выми и в программе по креди-
тованию сельхозпроизводи-
телей. Однако в газете хвали-
ли совсем не нас, чего же не 
сделают большие деньги? Да 
что там говорить о нас, ког-
да историю России пытаются 
переписать, дивиденды поло-
жить в «нужный» карман, а тех, 
кто стоял у истоков,   –  полить 
грязью. 

На выборах главы района в 
2008 году мне оказали дове-
рие  30% населения района, в 

районной газете « Заря» наше 
предприятие ставили в при-
мер, жители района выражали  
благодарности более 60 раз. 

Наше предприятие нема-
ло сделало  для населения.  

Будучи депутатом, я до-
бился денег на ремонт ФАПов 
в Волоковом и Шагирисламе.

Своими силами и на собс-
твенные  средства отремон-
тировали жилое помещение  
под клуб в д. Волоковое. Ре-
монт обошелся в 120 000 руб-
лей, мало того, что ни район-
ные, ни сельские  власти де-
ньги не вернули, хотя который 
год обещают, так еще и в свои 
заслуги это ставят. Случилась 
беда – пожар, а  помощи нет. 
Просили, ходили – нет. Нам 
нет ни помощи, ни лесосеки, а 
вот «у своих»  случился пожар 

– вся  районная власть явилась 
полным составом «утешать
бедненького». Лучшие леса 
кому?  «Своему». Кто пойдет
на встречу с министром сель-
ского хозяйства? «Свои».

Мы обеспечиваем всех 
нуждающихся сельчан дрова-
ми, за электроэнергию и дро-
ва для работы водонапорной 
башни в деревне не берем ни 
копейки.

От беды и от сумы не за-
рекайся, случись у кого беда – 
всегда оказываем посильную
помощь.

Являясь   депутатом рай-
совета, при принятии  реше-
ний на сессиях голосовал  и
высказывался всегда в инте-
ресах людей, а не чиновников 
или большинства «карманных» 
депутатов.

И мое вступление в КПРФ 
обусловлено не тем фактом, 
что я не поддерживал поли-
тику президента и премьера 
России, а тем, что мне не по 
душе, что происходит в райо-
не под прикрытием правящей 
партии. 

Совсем недолго осталось 
для принятия нами с вами, до-
рогие земляки, судьбоносного 
для района решения. Кто при-
дет к власти – покажет время. 
Поговорка «Каждый народ до-
стоин своего правителя» мно-
го раз разочаровывала нас 
спустя какое-то время после 
очередных выборов. Давайте 
же сейчас не поддаваться на 
обещания золотых гор тех, кто 
сегодня живет лишь для себя, 
а со страха потерять кресло 
льет грязь, да ещё не своими 

руками. Уважаемым «писар-
чукам», смело ставящим свои 
фамилии под пасквилями, на-
писанными политтехнологами 
за деньги налогоплательщи-
ков, хочу сказать: «Имейте со-
весть! Как вы будете смотреть
в глаза тех, кого сегодня чер-
ните? 

Может быть, нам придётся 
вместе работать, поднимать 
район».

Я прошу земляков: хорошо 
подумайте и отдайте голоса за 
людей-созидателей, а не раз-
рушителей, не пустобрёхов-
обещалкиных, а за людей Сло-
ва и Дела!

Надеюсь на вашу подде-
ржку!

Андрей Александрович ГАВ-

РИЛОВ родился в 1942 году. 

Трудовую деятельность на-

чал в колхозе им. Дзержинс-

кого, в 1961 году окончил учи-

лище механизации, с 1962 по 

1965 проходил службу в рядах 

Советской Армии в ГДР. Пос-

ле службы окончил техникум 

механизации по специальнос-

ти «техник-механик», трудил-

ся механиком, трактористом, 

был избран председателем 

колхоза им. Дзержинского. За 

время работы неоднократно 

становился чемпионом пахо-

ты и четырежды –  гвардейцем 

пахоты.

Цель данной статьи – поде-
литься с земляками в преддве-
рии выборов наболевшим.

О СЕБЕ: депутат районного 
Совета, передовой механизатор, 
кандидат в депутаты райсовета 
от КПРФ.

О СЕМЬЕ: вместе с супру-
гой вырастил и воспитал  пяте-
рых детей,  подрастают 4  внука 
и 2 внучки. На днях ждем еще по-
полнение в рядах внучат.  Дай Бог, 
чтобы  все были живы и здоровы.

О ВЕРЕ: крещен в церкви, сам 
батюшка стал мне крестным от-
цом. Хотя я и не посещаю храм, 
не придерживаюсь поста, однако 
считаю,  что верующий человек 
– это тот, кто всю жизнь жил по 
совести, оставался всегда чело-
веком, вырастил и воспитал до-
стойных детей.

О НАЧАЛЕ СВОЕЙ КАРЬЕ-

РЫ: неоднократно на праздно-

вание Дня колхозника выносил 
районное знамя передовиков 
сельского хозяйства. Какие это 
были годы! Сеяли огромные пло-
щади, фермы были полны ско-
та. Помню, в 1983 году  предсе-
датель райисполкома В. Е. Крач-
ков  приехал прямо на поле и на-
градил меня вымпелом, прямо на 
фару  трактора повесил. А потом 
еще сюрприз – наградили «Ни-
вой».

СЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ: 

с большим теплом хочу вспом-
нить коммунистов-руководите-
лей районного уровня: Малыше-
ва Р. К., Исаченко Г. И., Судейки-
на Г. И. Благодаря последнему 
у нас в колхозе до сих пор сто-
ит гараж, лучше которого в райо-
не нет. Благодаря Астапову М.И. 
имеем дорогу от Новоислама до 
Михайловки. Такой человек, как 
Рахманкулов Н.Г., всегда был и 
остается для меня примером че-
ловека слова и дела, преданным 
идеалам коммунизма.

О РАЙСОВЕТЕ: 5 лет  являюсь 
депутатом райсовета. Считаю, 
законодательная власть в районе 
должна быть профессиональной 
и самостоятельной, нести в себе 
контрольные функции за работой  
исполнительной власти. Что я 
вижу сегодня?  Депутатский  кор-
пус расколот. Большинство пля-
шет под дудку районной адми-
нистрации, не имеет своего мне-
ния, слепо, не вникая, голосуют 
за антинародные   решения. Мно-
гие за 5 лет так ни разу и не рас-
крыли рта при обсуждении судь-

боносных для района проблем. 
Неоднократно обращался на 

сессиях о внесении в повестку 
дня вопросов, требующих приня-
тия безотлагательных решений, 
но каждый раз натыкался на сте-
ну безразличия и непонимания. 
Почему?

О ГЛАВЕ РАЙОНА: нам се-
годня сообщает газета «Вместе» 
(вопрос: «вместе»  – это о ком? 
Евсеев, Михайлов и иже с ними… 
а где другая часть населения? 
Врозь?), что он – прекрасный ру-
ководитель, член «Единой Рос-
сии». Но я-то помню, как на про-
шлых выборах этот единоросс 
был поддержан коммунистами, 
в связи с тем, что теперешняя 
его родная партия  отказалась 
от поддержки. Быстро же Евсе-
ев обменял один партбилет на 
другой, видимо, ситуация изме-
нилась? Видимо, выполнил все 
предвыборные обещания?

Кирпичный завод «постро-
им» – где?

Бригада по заготовке дров 

населению – где она?
Строительная фирма для 

ремонта и строительства жи-

лья в районе  – где она? Кроме 
«ГДЕ» – сказать нечего.

Зато имеем: растащенный 

коммунхоз ( где сегодня трактор 
и «КамАЗ»? Ушли в Лесосибирск 
за долги);

непостроенные дома для 
малоимущих (нечего винить в 
этом В. А. Игнатову, она одна и 
билась за них);

отсутствие поддержки 

сельхозпроизводителей (толь-
ко «свой» может получить лесо-
секу, не смей «рыпаться»);

отсутствие работоспособ-

ной команды специалистов ( у 
«кормушки»  те, кто « на цыпочках 
и не богат словами»);

нарушения Устава района – 
глава ни разу не отчитался перед 
депутатами, населением, не от-
читались и его замы и начальни-
ки отделов.

О «ЕДИНОЙ РОССИИ». Кто 
сегодня руководит нами?  К влас-
ти сегодня рвется много людей, 
но не у всех задача – помочь лю-
дям. Большинство стремятся с 
помощью должности набить себе 
карманы,  пристроить родню, по-
рой отомстить неугодным. Есть 
те, кто сегодня имеет все: доро-
гие иномарки, шикарные дома, 
лучшие лесосеки, являются «се-
рыми кардиналами»... Чего хо-
тят они? Потешить себя властью? 
«Ратуют за благополучие лю-
дей»...  А на деле? Почему этим 
«радетелям за благо» отводят-
ся для вырубки сосновые боры 
вблизи населенных деревень? 
Даже за взлетной полосой вбли-
зи Пировска «выкошено» все. 
Куда идти по грибы и ягоды? Или 
это и есть «забота» о человеке», 
земляке, или после нас хоть тра-
ва не расти?

О КПРФ. Лично я никогда не 
менял своих политических убеж-
дений для получения более ла-
комого куска или более мягкого 
кресла. С малолетства приучен-
ный к труду, вижу в рядах комму-

нистов таких же работяг, как и я,
не способных юлить и изворачи-
ваться, плести интриги. Для того
чтобы изменить ситуацию в рай-
совете, нам необходимо полу-
чить не менее 10 мандатов. Толь-
ко при таком раскладе можно бу-
дет переломить положение дел. 
Только тогда можно решать про-
блемы простых людей, а не чи-
новников.  Да, нет у нашей  пар-
тии миллионов на «чистые» вы-
боры, выпуски газет с «мнени-
ями купленных представителей 
народных масс», зато у нас есть
СОВЕСТЬ, отсутствие которой 
наблюдается во всей «предвы-
борной горячке» оппонентов. 

Уважаемые жители Пировс-
кого района! Делайте свой вы-
бор честно, не верьте «чернухе», 
тем людям, которые о себе не го-
ворят, а льют помои на других,
пусть и не своими руками. Наша
партия  всегда отстаивала и бу-
дет всегда отстаивать интересы 
людей, а не чиновников.

С уважением   

Андрей ГАВРИЛОВ.

Сделайте свой выбор честно и не ошибитесь!

Родился я 20 августа 1983 
года в Пировском районе, 
д.Раменское, в семье тружени-
ков сельского хозяйства: мама 
работала дояркой, телятницой в 
колхозе «Победа», здесь же тру-
дился папа –  экономистом, аг-
рономом, бригадиром… Отец 
наш ушел из жизни, когда мне 
было 10 лет, а братишке Славе 
– 7 лет. Поэтому мы безмерно 
благодарны маме и старшему 
брату Виктору, которые вырас-
тили нас, поставили на ноги. В 
2005 году я закончил Краснояр-
ский аграрный университет, по-
лучил специальность агронома. 
Все студенческие практики про-
ходил в СПК «Волоковое», азы 
сельскохозяйственного про-
изводства постигал с рабочих 
профессий, так решил брат – председатель.

Трудовую деятельность начал агрономом в СПК «Волоковое» 
с 2005 года. В 2006 году был назначен главным агрономом этого 
сельхозпредприятия. С 2008 года и по настоящее время работаю 
заместителем директора ООО «Волоковое». Женат. Имею сына в 
возрасте одного года.

Почему я иду в районную власть? Прежде всего потому, что в уп-
равлении районом, райсовете нет представителей молодого поко-
ления. Периодически депутатские кресла занимают одни и те же 
люди. А жизнь молодежи на селе не улучшается. Получается так, что 
на сегодняшний день я – единственный в районе молодой специа-
лист с высшим образованием, занятый в сельскохозяйственной от-
расли! Кто-нибудь из районных руководителей задумался, почему 
складывается такая ситуация? Почему молодые люди с образова-
нием, кипучей энергией, умными идеями стараются всеми силами 
зацепиться в городе, только бы не ехать в деревню?

Государство сейчас прилагает усилия для помощи молодым 
сельчанам, но на местах движения нет. Например, есть хорошая го-
сударственная программа по строительству жилья молодым специ-
алистам на селе, но в районе она сильно пробуксовывает. Хотелось 
бы изнутри понять, почему и кто в этом виноват. Хотелось бы разо-
браться, почему районные власти ущемляют одних сельхозпроиз-
водителей в интересах других. И еще много в чем…

В 2009 году я вошел в Красноярскую ассоциацию молодых спе-
циалистов, но силами общественной организации, даже краевого 
уровня, проблемы сельской молодежи не решишь. Вот почему я иду 
в райсовет, хотя там тоже чудес не бывает, но что-то попытаться из-
менить можно. Характера и сил достаточно, буду твердо отстаивать 
свои позиции в интересах молодежи, пенсионеров, всех жителей 
района, буду всегда открытым для своих земляков.

С уважением  Альберт ЕГОРОВ.

Родился в 1952 году в д. Туру-
ханка Пировского района, в 1968 
году окончил Б-Кетскую среднюю 
школу. В этом же году начал тру-
довую деятельность в Кетском 
леспромхозе, с 1970 по 1973 гг. 
проходил службу в ВМФ СССР. 
После службы в 1979 году окон-
чил Сибирский технологический 
институт по специальности «лес-
ное хозяйство», по направлению 
был направлен в Бирилюсский 
район на должность лесничего. С 
1980 по 1982 гг. работал инструк-
тором Бирилюсского РК КПСС. 
Вся дальнейшая трудовая жизнь 
связана с лесной отраслью. Рабо-
тал мастером, лесничим, главным 
лесничим Таежинского лесхоза. 
В 1987 году возглавил Пировский 
государственный лесхоз, руково-
дил которым в течение 20 лет. В настоящее время работаю специ-
алистом Пировской районной администрации. В январе 2010 года 
избран председателем Союза предпринимателей. Неоднократно 
поощрялся грамотами губернаторов Красноярского края.

Мне как любому активному жителю района, конечно, хочется, 
чтобы у нас был грамотный и профессиональный районный Совет 
депутатов, способный решать любые вопросы, касающиеся улучше-
ния жизни населения нашего родного района. Ни для кого не секрет, 
что сегодня на территории района ведущими отраслями являются 
лесная промышленность и многострадальное сельское хозяйство. 
Именно на этих двух «китах» базируются  здравоохранение, обра-
зование и остальная социальная сфера района. И, конечно, вновь 
избранный Совет депутатов должен приложить все усилия для раз-
вития прежде всего этих базисных направлений. В настоящее вре-
мя эти отрасли настолько тесно переплетены друг с другом, что от-
сутствие развития одной автоматически ведет к застою в другой.

Только за последний год были выставлены в аренду 4 лесных 
участка вблизи территорий сел и деревень  в ущерб интересам на-
ходящихся в этих населенных пунктах сельхозпредприятий и про-
живающих людей. Так что порой, оказывая благоприятствующие ус-
ловия одним предпринимателям, районные власти совершенно ли-
шают поддержки других. Поэтому важнейшим в своей депутатской 
деятельности считаю налаживание контроля за природопользова-
нием в Пировском районе, рациональным использованием лесных 
ресурсов в интересах всех жителей. 

Я выставил свою кандидатуру в депутатский корпус от партии 
КПРФ, так как считаю, что только эта партия в настоящее время 
способна как-то противостоять действующей политике как сверху, 
так и на местах и защищать интересы простых людей.

С уважением Иван ГРИГОРЬЕВ.

Кандидат в депутаты Пировского районного Совета 

депутатов по одномандатному избирательному округу № 4

ЕГОРОВ Альберт Андреевич

Кандидат в депутаты Пировского районного Совета 

депутатов по избирательному округу  № 3

ГРИГОРЬЕВ Иван Васильевич

Был депутатом райсовета последние 5 лет и все это время 

старался поддерживать ровные и дружеские отношения со все-

ми депутатами.

Анализируя сегодняшнее положение, видя, как одна партия чернит 
другую,  не брезгуя ничем, решил обратиться к жителям Пировского 
района. Уважаемые избиратели, нельзя ли трезво смотреть на проис-
ходящее? От одной выборной компании до другой район спокоен, но 
лишь только наступает момент, когда каждый из нас своим голосом 
способен принять важное решение, начинается драка. 

Что, собственно делим? Я давно живу в районе,  создал предпри-
ятие по переработке древесины, открыл пиловочный цех, но до это-
го долгие годы возглавлял неплохое сельхозпредприятие, где тогда 
работало более 30 человек. Нам сейчас говорят, что кризис в стране, 
безработица, молодежь в поисках лучшей жизни уезжает из деревни, 
а вот я помню времена, когда коммунисты руководили районом. Мы 
сеяли и пахали тысячи гектар земли, доярок машинами на дойку во-
зили, телят выращивали, строили и ремонтировали жилье, клубы, мо-

Выборы пройдут, а нам дальше жить
лодежь  не водку с пивом распивала, а вместе с родителями в поле 
на сенокосе вкалывала. Изменились времена, но вместе с тем изме-
нились и люди. Вчера еще от коммунистов речи толкали, а сегодня 
под новым, «более выгодным», знаменем другими мандатами трясут. 
Выборы пройдут, а нам дальше жить. Люди остаются людьми – если 
они ЛЮДИ. Будет и подкуп, и подвоз, и еще много других ухищрений 
предпримут те, кто из-за страха потерять «кормушку» готовы на все. 
Нам, коммунистам, терять нечего, мы честны в своих делах и помыс-
лах, нам ложь не нужна.

Уважаемые избиратели! Вот уже 20 лет длится чудовищ-

ный обман народа! Россию разрушают и грабят. А всю тя-

жесть жизни перекладывают на плечи простых людей. Хва-

тит верить лжецам! Хватит терпеть безработицу и нищету! 

Голосуем только за КПРФ – и все хорошее вернётся!

С уважением Михаил БОГАТЫРЁВ.

Материалы полосы оплачены со счёта избирательного объединения Пировского местного
 (районного) отделения политической партии  «Коммунистическая партия Российской Федерации»

С уважением  Виктор ЕГОРОВ.

За перемены к лучшему – 
вместе с КПРФ!



№9 (445)  10 марта 2010 года4 ЗА ПОБЕДУ!

ЗА ПОБЕДУ!
Свидетельство о регистрации ПИ № ТУ 24 - 00132.

Выдано 22 сентября 2009 года Управлением Федеральной службы 
по надзору в сфере связи, информационных

 технологий и массовых коммуникаций по Красноярскому краю.

УЧРЕДИТЕЛЬ:

Красноярский краевой 
комитет КПРФ

РЕДАКТОР:
А. Г. КОЗЫРЕВ

АДРЕС УЧРЕДИТЕЛЯ: 660017, г. Красноярск,ул. Ленина, 113 , 7-й этаж

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 660017, г. Красноярск,ул. Ленина, 113 , 7-й этаж

ДЛЯ ПИСЕМ: 660017, а/я 6150. 

ТЕЛЕФОН: (391) 229-60-75. сот. 8-913-196-83-20

E-MAIL: alkozirev@yandex.ru МЫ В ИНТЕРНЕТЕ: www.kprfkrsk.ru

Подписной индекс 31387

Заказ № 254. Тираж 11.000 экз.
Отпечатано в типографии «Красноярский рабочий», 

660058, Красноярск, пер. Выборгский, 9
Газета выходит еженедельно, по средам

Рукописи, 

поступившие 

в редакцию, 

не рецензируются 

и не возвращаются
Время подписания 

по графику: 9.00. Фактически: 9.00
Сдано в печать

9 марта 2010 года

Новые «князья»
провинции

Смене поколения россий-
ских губернаторов посвяща-
ет один из своих сегодняш-
них материалов немецкая 
Suddeutsche Zeitung. Проше-
ние об отставке подали Юрий 
Неелов, губернатор Ямало-
Ненецкого округа, и прези-
дент Татарстана Минтимер 
Шаймиев. Их преемники, на-
значенные российским пре-
зидентом Дмитрием Медве-
девым, значительно моложе 
своих предшественников. 

Самому Медведеву все-
го лишь 44 года, и он ограни-
чил возраст новых губернато-
ров 55 годами. Кремль хочет 
видеть в провинции новые 
лица, а около 15 глав регио-
нов находятся в своей долж-
ности уже три, четыре и даже 
пять сроков, рассказывает ав-
тор публикации Франк Нин-
гуйзен. Всем им придется 
уйти. 

Если российский прези-
дент действительно хочет ра-
дикально модернизировать 
страну, размышляет немец-
кий обозреватель, то время 
для этого выбрано удачно. В 
этом году истекает срок пол-
номочий примерно 30 глав 
регионов. Однако молодость 
–  это еще не новая полити-
ка, говорит социолог Оль-
га Крыштановская. У новых 
губернаторов, полагает она, 
тоже отличные связи с бизне-
сом, лоббисты по-прежнему 
сильны, а премьер Владимир 
Путин все еще имеет боль-
шое влияние на региональ-
ную кадровую политику. 

Будучи президентом, на-
поминает Нингуйзен, Путин 
отменил выборы глав реги-
онов. Но недавно близкий 
Медведеву институт ИНСОР 
предложил вернуться к пря-
мым выборам губернаторов. 
Это соответствует и настро-
ениям населения, свидетель-
ствуют соцопросы. Но на та-
кое президент пойти не готов, 
хотя он с удовольствием го-
ворит о реанимации демокра-
тии. О том, как складывают-
ся отношения между Моск-
вой и регионами, со всей оче-
видностью свидетельствует 
позавчерашняя видеоконфе-
ренция Медведева с губерна-
торами, где президент гово-
рил о необходимости выделе-
ния квартир ветеранам вой-
ны. Это были не дебаты, это 
был приказ, констатирует из-
дание. 

Потерянная 
армия Путина:

100 танков, 
забытых в лесу

В затруднительное по-
ложение попали российс-
кие военные, после того как 
дети обнаружили в лесу со-
тню танков Т-72, пишет Ни-
кола Ломбардоцци в газете 
La Repubblica. Несколько 
дней назад в Свердловской 
области группа школьников 
направилась на прогулку в 
ближайший лес. На холме, 
возвышающемся над селом 
Калиновским, среди засне-
женных берез, продуваемых 
морозным ветром, дети уви-
дели невероятную картину, 
достойную эпического филь-
ма о войне: перед ними слов-
но возникла армия-призрак. 
Танки, увязшие гусеницами в 
земле, пушки, направленные 
в невидимого врага.  Дети ис-
пытали сначала страх, потом 
удивление и, наконец, вос-
торг, повествует Ломбардоц-
ци. Башни некоторых танков 
были открыты, и дети с удо-
вольствием залезали в чре-
во бронированных машин. К 
счастью, топлива в баках не 
было и снаряды отсутствова-
ли.  Дети рассказали обо всем 
родителям, а те уже проин-
формировали о находке руко-
водство Приволжско-Ураль-
ского военного округа. Что-
бы сохранить хорошую мину 
при плохой игре, генералам 
пришлось направить в Кали-
новское группу танкистов во 
главе с офицером, который и 
объявил перед телекамерами, 
что уже с завтрашнего дня 
танки будут переправлены в 
конечный пункт назначения. 
Дело в том, что они были до-
ставлены по железной дороге 
в Калиновское в начале дека-
бря и переброшены на холм, 
откуда им предстояло пройти 
своим ходом оставшиеся пол-
сотни километров до нового 
района дислокации. Но, как 
часто происходит в Красной 
Армии, из-за выпавшего сне-
га или, может быть, по какой-
то бюрократической причи-
не про танки позабыли. «Тан-
ки днем и ночью находились 
под наблюдением военных», 
– заявил офицер в Калиновс-
ком. «Ложь!», – говорят мест-
ные жители, которые с конца 
осени не видели в округе ни 
одного военного.  Представи-
тель Министерства обороны, 
отвечая на вопрос журналис-
та, как можно было забыть 
танки неподалеку от населен-
ного пункта, без охраны, ска-
зал: «Действительно, это не-
возможно, такого и не было».

Для русского челове-
ка чувство любви к Родине, 
патриотизм всегда были ос-
новными ценностями. Яр-
ким примером русского 
патриотизма служит жизнь 
Павла Петровича Симкина.

Он родился 1 марта 1918 
года в селе Коробейникове 
Боготольского района в мно-
годетной семье кузнеца. С 
1938 года Симкин учился в Си-
бирском лесотехническом ин-
ституте. Когда учился на чет-
вертом курсе в группе меха-
ников, началась война с фа-
шистской Германией. Павел 
вместе со всеми одногруппни-
ками – все были юноши – изъ-
явил желание пойти на фронт 
добровольцем. Через неде-
лю-другую вызвали в край-
ком партии,  к первому секре-
тарю Аристову. Оказалось, что 
комсомольца, старосту груп-
пы по направлению ВЛКСМ 
отправляют учиться в Хаба-
ровск, в школу контрразвед-
ки. Учеба длилась шесть меся-
цев – до марта 1942 года. Бу-
дущих контрразведчиков сра-
зу заселили в казарму, одели 
в военную форму, стали обу-
чать спецдисциплинам. Пос-
ле серьезной подготовки Па-
вел Петрович был направлен 
в Канск оперуполномоченным 
особого отдела НКВД, где ра-
ботал с «пораженчески на-
строенными». Судьба одного 
из подследственных была по-
хожа на судьбу отца Симкина. 
Оба – одного года рождения, 
у обоих – много детей, кто-то 
из детей уже на фронте. И, по-
жалев одногодку отца, Павел 
Петрович сказал ему: «Нико-
му ни слова, если попадешь 
на фронт и получишь награ-
ды, то, может, и забудется это 
дело вовсе».

В конце апреля П. П. Сим-
кина вызвали в Красноярск и 
направили на фронт в соста-
ве 2-го батальона 78-й доб-
ровольческой бригады оперу-
полномоченным особого от-
дела НКВД. Настало время, и 
Павел Петрович направился 
на фронт, в 78-ю бригаду, ко-
торая дислоцировалась в Ка-
лининской области под горо-
дом Белым. Фронт новобран-
цев встретил сурово: от стан-
ции до места дислокации было 
80 километров, которые дол-
го преодолевали –  с нехват-
кой продовольствия, пешком, 
да еще и по болоту, приходи-
лось делать настилы. Впереди 
был Покровский лес, где геро-
ически погиб Александр Мат-

Юность в солдатской шинели
росов. Место не просто 
героическое, но и стра-
тегическое: красноар-
мейцы отрезали не-
мцам путь к Ленингра-
ду. Немцы тоже не хоте-
ли сдавать лес и против 
сибиряков выстави-
ли войска СС. С само-
летов сбрасывали лис-
товки с предложением 
сдаться. Но об этом не 
могло быть и речи.

Первый бой застал 
Павла Петровича вмес-
те с большинством не-
обстрелянных добро-
вольцев как раз в Пок-
ровском лесу, на пере-
ходе через поле. 

Пулеметный огонь 
врага сдержал нашу 
атаку. В рядах красно-
армейцев был ветеран 
финской войны стар-
шина Голотов, который 
поддерживал товари-
щей. Многое было в 
этом бою. После взры-
ва мины кто-то накрыл 
спину Павла Петрови-
ча. Обернувшись, он 
увидел, что это было 
тело погибшего, отброшенное 
взрывной волной. 

Среди бойцов была сани-
тарка Саша Слесарева, пора-
жающая всех своей храброс-
тью. Под пулями она ходила 
по полю боя и спрашивала: 
«Ты ранен?». Одному из них на 
слова, что он не ранен, сказа-
ла: «А что тогда отлеживаешь-
ся? Вон немцы –  стреляй!». 

Эту фразу слышал и моло-
дой офицер Симкин. Она при-
бавила храбрости.

Здесь же, на Калининском 
фронте, Павел Петрович полу-
чил первое ранение. В тот мо-
мент, когда вместе с офице-
рами Корсаковым и Кончен-
ко Симкин изучал боевую об-
становку на местности, прямо 
перед ними взорвалась мина, 
осколки которой ранили Пав-
ла Петровича. После пере-
вязки прямо на месте взрыва 
офицеры продолжили изуче-
ние обстановки.

В этих местах у Павла Пет-
ровича произошла интерес-
ная встреча. Кто-то из солдат 
вдруг окликнул: «Павел Петро-
вич, Павел Петрович, а я вас 
уже жду». 

Оказалось, это был тот са-
мый подследственный, кото-
рого П. П. Симкин пожалел в 
Канске. Если он ждал Павла 
Петровича, значит, знал о его 
прибытии. А сообщить об этом 

могли только офицеры госу-
дарственной безопасности. 
Почувствовались тревога и не-
определённость. А старый же 
стал показывать награды, ко-
торые подтверждали его пре-
данность Родине. Тогда Сим-
кин понял: бояться нечего.

Второе ранение ветеран 
получил на Курской дуге 8 ав-
густа 1943 года в населен-
ном пункте, где была часовня, 
очень похожая на красноярс-
кую. Вот только верхняя часть 
часовни была отбита. В раз-
валине стоял пулемет, а около 
часовни с обеих сторон были 
окопы с солдатами. Вдруг поя-
вились немецкие самоходные 
пушки «фердинанд». У часов-
ни завязался бой. Командова-
ние запрашивало сведения о 
происходящем. Командир ба-
тальона направил к часовне 
разведку. 

Разведка обнаружила толь-
ко солдата Петрова. Оказа-
лось, немцы захватили часов-
ню, и пушки ушли в немецкий 
тыл. Один же из пулеметчи-
ков – тот самый Петров – еще 
до боя пополз за огурцами в 
заброшенный огород, вер-
нувшись, обнаружил в око-
пах немцев. Он бросил не-
мцам в окоп пару гранат. Не-
мцы в панике стали бежать, 
здесь и пригодился стоявший 
в часовне пулемет. Обрадо-
ванные разведчики встали во 

весь рост, побежали 
к сослуживцу. Сюда 
прибежал и коман-
дир вместе с Павлом 
Петровичем. Однако 
немцы тоже напра-
вили разведку. Спря-
тавшись во ржи, они 
близко подползли и 
стали стрелять. Пав-
ла Петровича тяжело 
ранило в ногу, уби-
ли его ординарца. 
Вскоре он потерял 
сознание, очнулся в 
госпитале, передал 
документацию майо-
ру государственной 
безопасности Куни-
чу. На поезде его от-
правили в военный 
госпиталь в Москву. 
А потом был  воен-
ный госпиталь в го-
роде Баку – до марта 
1944 года.

И на излечении 
Павел Петрович на-
ходил себе дело: был 
членом комиссии по 
проверке пищебло-
ка. Комиссией были 
выявлены большие 

хищения, по результату рабо-
ты комиссии был составлен 
акт. Павла Петровича вызвал 
начальник военного госпита-
ля. Предложил продолжить 
лечение на курорте в Азербай-
джане при условии коррек-
тировки акта проверки. Сим-
кин отказался. После выпис-
ки наш герой получил отпуск. 
Решил проведать отца, от ко-
торого недавно получил пись-
мо. Весточка от отца огорчи-
ла. Обратный адрес: станция 

Кудино Архангельской облас-
ти – место расположения ла-
герей. Сердце защемило. По-
чему? Что? Как? Вот уже стан-
ция, длинные улицы лагеря,
жилые бараки, но нет нужно-
го номера. Павел Петрович
спросил идущего навстречу
офицера, ответ снял с души
тяжесть. Барак с нужным но-
мером – не лагерь, а всего-
навсего тыловая часть Ленин-
градского фронта.

По окончании отпуска П.
П.Симкина направили на
фронт в 16-ю воздушную ар-
мию, в штурмовой полк под
командованием Наконечни-
кова уполномоченным в осо-
бые войска – Смерш. В этой
армии Симкин трижды встре-
чался с сыном  Сталина Васи-
лием, который служил в ави-
ации. У штурмовиков на бор-
ту в то время было две ракеты 
«РС», которые разрешалось 
выпускать только по большим
скоплениям немцев. Осенью
1944 года пилот штурмовика
Михаил Лапин вернулся без
обеих ракет, сказав, что в со-
ответствии с инструкцией вы-
пустил их по значительным
скоплениям немцев. И все 
бы обошлось. Да на следую-
щий день из штаба Ворошило-
ва пришел запрос о том, «кто
был в воздухе, кто стрелял ра-
кетами». Пилот признался, что
не сдержался, стрелял по не-
мецкой машине. Ему объяви-
ли выговор, сообщили в штаб 
армии. Молчать было просто 
нельзя. Из штаба пришел от-
вет: «Михаила Лапина пред-
ставить к званию Героя Совет-
ского Союза. Оказалось, в той

На войне он не раз смотрел смерти в лицо, а в мирной жизни оказался бессилен победить бюрократов

немецкой машине ехал круп-
ный военный чин фашистов. 
В течение всего следующе-
го месяца немцы охотились 
за Героем Советского Союза. 
Уходя от преследования, Ла-
пин, уже находясь в тылу, со-
вершил вынужденную посад-
ку, которая означала спасение 
от фашистов, но крылом за-
цепил дерево и погиб. В фев-
рале 1944 года П. П.Симкин 
ушел из органов Смерш. Это 
произошло из-за конфликта с 
капитаном, который бил арес-
тованных. После контрразвед-
ки Павла Петровича назначи-
ли заместителем начальника 
штаба 135-го батальона аэро-
дромного обслуживания, а по-
том и начальником штаба. В 
этой должности Павел Петро-

ОТ РЕДАКЦИИ. Сегодня Павел Петрович Симкин прожи-

вает в стесненных условиях. На свое заявление ветеран по-

лучил, скорее, не ответ и не отписку, а юридическую кон-

сультацию: какие документы надо представить. Как извест-

но, президент Д. Медведев заявил, что все ветераны войны 

должны быть обеспечены жильем. Но вот что ответил пер-

вый заместитель руководителя администрации Кировско-

го района О. В. Князев:  «…до настоящего времени не опре-

делён порядок и не переданы полномочия в администрацию 

района по обеспечению жильем ветеранов войны в соот-

ветствии с указом президента… После наделения админис-

трации района необходимыми полномочиями по рассмот-

рению данного вопроса Вы будете извещены незамедли-

тельно». Как видим, указ президента –  не указ для местной 

власти. Как сообщило «Русское радио», к 65-летнему юби-

лею Победы часть ветеранов края останется без обещанно-

го нового жилья. Как сообщили в министерстве социальной 

политики региона, до 1 мая улучшить свои жилищные усло-

вия смогут ветераны, вставшие на учет до 1 марта 2005 года 

и 1 сентября 2009 года. Пресс-секретарь ведомства Е. Сиги-

да пояснила, что в эти сроки в крае на учет успели встать 800 

К 65-летию победы советского народа в Великой Отечественной войне

вич служил до окончания вой-
ны. Победу Павел Петрович 
встретил в Берлине. В первые
мирные дни Симкин помогал в 
обустройстве Восточной Гер-
мании. Павел Петрович ор-
ганизовал лучшее хозяйство. 
Хорошее знание немецкого 
языка помогло ему в работе.

В Красноярск П. П. Симкин 
вернулся только в 1946 году, 
продолжил обучение. Окончил 
институт в мае 1948 года. Всю
послевоенную жизнь Павел 
Петрович был верен челове-
ческому долгу и целиком пос-
вятил себя служению Родине, 
делился с молодым поколени-
ем жизненным опытом и вос-
поминаниями о войне.

Артем РЕЧИЦКИЙ. 
Красноярск.

О таких людях, как 
Иван Евменович Жда-
нович, мы с гордос-
тью говорим: «Чело-
век старой закалки». А 
это значит – правиль-
ный человек, достой-
но проживший жизнь, 
истинный смысл и цен-
ность которой для него 
незыблемы. Это труд, 
ответственность, долг, 
любовь, семья. Во имя 
всего этого и живет че-
ловек.

Иван Евменович – ин-
валид Великой Отечест-
венной войны. Не сосчи-
тать километров, прой-
денных им по фронтовым 
дорогам, начавшимся от 
берегов Вислы, по изгна-
нию врага с родной зем-
ли и дальше – через Вен-
грию до Берлина.

Рос Иван в многодет-
ной семье. У родите-
лей – Евмена Петрови-
ча и Натальи Макаровны 
– было четыре дочери и 
три сына. Отец умер в со-
рок три года. Горе при-
шло в дом. Осталась вдо-
ва с семью детьми, Иван 
– старший. Помощник матери 
и воспитатель младших бра-
тьев и сестер.  Брался за до-
машние дела, знал цену кус-
ка хлеба.  После окончания че-
тырех классов Ваня пошел на 
хоздвор просить у бригади-
ра работу в колхозе. Подрос-
тки – неизменные помощни-
ки взрослых – обычно работа-
ли на лошадях: заготавливали 
сено, убирали урожай. У Ива-
на, как у большинства мальчи-
шек, конечно, была большая 
тяга к технике. Видя старание 
мальчишки, бригадир назна-
чил его прицепщиком.

После года работы отправи-
ли Ивана в МТС на курсы трак-
тористов.  Вскоре он с гордос-
тью восседал на тракторе ЧТЗ. 
Пахал, боронил, культивиро-
вал землю, а когда наловчил-
ся, доверили ему и буксиро-
вать сеялку.

Шла весна 1941 года. Каза-
лось, все хорошее впереди, но 
мирную жизнь нарушила вой-
на. Иван продолжал работать 

О тех, кто живёт рядом

трактористом (в первое время 
войны механизаторские кад-
ры оставляли для работы на 
трудовом фронте).

23 февраля 1942-го и ему 
вручили повестку – через 
два дня явиться в райвоенко-
мат. Большую группу ребят-
механизаторов направили в 
Иркутск в 4-й автомобиль-
ный полк учиться на шофе-
ров. Время учебы было сокра-
щено, так как технику и вож-
дение бывшие механизато-
ры знали. И вскоре оказались 
они на Южном фронте в соста-
ве 111-го отдельного батальо-
на химической защиты. Иван 
Жданович служил сначала на 
трехосном бензовозе ГАЗ-3А, 
подвозил к танковым и ави-
ационным войскам горючее. 
Много пришлось перевозить 
различных жидкостей для ус-
тройства дымовых завес и де-
газации объектов и техники.

Его боевой путь прошел че-
рез юг России, центральную 
часть Украины, Киев, Мол-

давию, Румынию, 
Венгрию. Подво-
зить горючее – 
дело опасное.  В 
Германии специ-
ально создава-
ли группы самоле-
тов для бомбежки 
колонн бензово-
зов. Если даже ос-
колок или пуля по-
падали в цистер-
ну – взрыв.  Нет ни 
бензовоза, ни во-
дителя, кругом – 
огонь. Много бое-
вых эпизодов пом-
нит ветеран. Труд-
но было проходить 
через водные пре-
грады, трижды то-
нули. Особенно тя-
жело было пере-
правляться через 
реку Прут. Искали 
броды.

В 1945 году на-
шего земляка пе-
ревели в артбри-
гаду. Он возил на 
« с т у д е б е к к е р е » 
артгаубицу. Теперь 
он принимает учас-
тие во взятии Буда-

пешта, выбивает противника 
из кирпичных зданий. Так дол-
гой дорогой и тяжелыми бо-
ями шел Иван Евменович до 
Берлина. Был ранен и конту-
жен. По выздоровлении воз-
вращался в свой батальон.

После войны прибыл в Баку 
– в запасной полк 7-й воздуш-
ной армии и работал шофером 
командующего армией гене-
рал-лейтенанта Зимина, при 
инспекторской проверке во-
зил по полкам главного штур-
мана Военно-Воздушных Сил 
генерал-полковника Беляко-
ва, который до войны летал на 
одном самолете в одном эки-
паже с Валерием Чкаловым. 
Служил до марта 1950-го. Де-
мобилизовавшись, вернув-
шись домой, сразу стал рабо-
тать на тракторе ЧТЗ, строил 
дорогу Долгий Мост – Канск. 
А в 1951 году поступил на ра-
боту в железнодорожную по-
жарную команду мотористом 
пожарного поезда в городе 
Иланском. Уважали Ивана Ев-

меновича в коллективе. Дове-
ряли ему общественную ра-
боту, он был председателем 
товарищеского суда, членом 
группы народного контроля.  
За боевые действия и трудо-
вое отличие имеет 16 обще-
ственных наград.

Выйдя на заcлуженный от-
дых, активно ведет разъясни-
тельную работу среди знако-
мых и соседей, помогает им 
разобраться в происходящих 
событиях, выборе правильной 
позиции. Да и жена его Ека-
терина Михайловна, бывшая 
учительница, о которой я пи-
сал уже в газете, добрый им 
советчик.

Наш уважаемый сторонник 
Иван Евменович, несмотря на 
больные ноги, по возможнос-
ти и сейчас проводит предвы-
борную работу, сам всегда го-
лосует за КПРФ и её кандида-
тов.

При встрече со мной суп-
руги Ждановичи  посетовали, 
что многие земляки живут на 
пенсию около пяти тысяч руб-
лей. Видимо, считают  они, те, 
кто определял прожиточный 
минимум для жителей России, 
ее     регионов, не имеет ни ма-
лейшего представления о си-
туации в стране   (или им вы-
годно не решать вопросы сто-
имости продуктов, товаров 
улучшения качества жизни 
россиян). Привели они и при-
мер, что соседи не могут ку-
пить достаточно дров. Сколь-
ко тысяч рублей надо теперь 
для отопления частных домов, 
а пенсионеры у нас в основ-
ном живут в  таких. Примеров 
трудного положения старшего 
поколения можно  приводить 
бесконечно. Да и более мо-
лодым сложно – зарплаты-то 
на многих работах мизерные. 
В российской глубинке царит 
нищета или близкое к ней со-
стояние – при заполненных 
прилавках магазинов. Все это 
волнует моих героев. И мне по 
душе их активная жизненная 
позиция.

Василий СНОПИКОВ,
общественный 

корреспондент.
      Иланский.

ветеранов, из них получили жилье 755. Остальные получат 

квартиры в течение 2010 года. Количество получателей жи-

лья станет известно в течение ближайших трех месяцев.

Развивая эту тему, программа «Вести-Красноярск» уточ-

няет, что отменены  ранее обязательные критерии: призна-

ние ветерана малоимущим. Теперь квартира положена, если 

у ветерана нет собственного жилья, или квадратных метров 

меньше, чем предписывает норма, если нынешний дом при-

знан непригодным для проживания. Согласно предыдущему 

закону в Красноярском крае квартиры получили практичес-

ки 800 ветеранов войны. Сейчас в социальных службах ожи-

дают новых очередников. На учет будут ставиться ветера-

ны, нуждающиеся в улучшении жилищных условий. Прежде 

всего должны быть улучшены условия ветеранов, прожива-

ющих в ветхом и непригодном для  проживания жилье. Влас-

ти Красноярска надеются, что до конца 2010 года все вете-

раны, проживающие в таком жилье, смогут улучшить свои 

условия. Думается, что администрация Кировского района 

проникнется заботой и о Павле Петровиче Симкине, честно 

выполнившем свой солдатский и гражданский долг.

Кошелёк и жизнь

Значит, правильный человек
Если это произойдёт, за-

рабатывающие от 50 тысяч 
в месяц станут платить 15%, 
а рублевые миллионеры – 
45%.

В Государственную думу 
внесен законопроект «О вне-
сении изменений в статью 224 
части второй Налогового ко-
декса Российской Федера-
ции». Изменения предусмат-
ривают введение прогрессив-
ной шкалы налога на доходы 
физических лиц, которая заме-
нит плоскую шкалу нало-
гообложения, введенную 
в 2001 году.  Проект вне-
сён фракцией КПРФ.

Главный мотив такого 
нововведения, кроме по-
полнения доходов бюдже-
та – «перестать быть стра-
ной третьего мира». Плос-
кая школа налогообложе-
ния  – удел слаборазвитых 
стран.  Ни одна страна 
«первого мира» не имеет 
ее. Законопроект предпо-
лагает, что граждане, за-
рабатывающие менее 60 
тысяч рублей в год, по-
лучат снижение подоход-
ного налога до 5% (с ны-
нешних 13%).  Для дохо-
дов граждан от 60 до 600 
тысяч рублей в год став-
ка налога повысится на 2 
процентных пункта и со-
ставит 15%.  Основной же удар 
по кошельку придется на долю 
тех граждан, что зарабатывают 
в среднем за месяц от 50 ты-
сяч рублей и выше. Так, на еже-
годный доход от 600 тысяч до 3 
млн. рублей в год налог соста-
вит 25%, для доходов граждан 
от 3 до 12 млн. в год  – 35%, и 
для рублевых миллионеров, 
зарабатывающих от 12 млн. 
рублей в год, – 45%.  Именно 
за счет двух последних групп 
граждан и предполагается рез-
ко повысить доходы бюджеты. 
Так, прогрессивное налогооб-
ложение рублевых миллионе-
ров должно принести в казну 
около 2 трлн. рублей в год, а за-
рабатывающих от 3 до 12 млн. 
в год – 85 млрд.  «В результате 
введения данного налога так-
же следует ожидать снижения 

социальной напряженности в 
стране вследствие сокращения 
уровня дифференциации дохо-
дов среди населения», – гово-
рится в пояснительной записке 
к законопроекту.

В этой записке говорится, 
что «резкое падение доходов 
бюджетов субъектов Российс-
кой Федерации угрожает их фи-
нансовой устойчивости. В тече-
ние 10 последних лет увеличи-
валась зависимость регионов 
от финансовых перечислений 

из федерального центра. Если 
еще в 2004 году безвозмезд-
ные перечисления составляли 
менее 10% бюджетных доходов 
в регионах, то уже к 2008 году 
эта доля достигла 20%, а в 2009 
году превысила 25%».  Авторы 
проекта обосновывают необ-
ходимость принятия такого за-
кона и резким ростом обеспе-
ченных граждан. «Количество 
лиц с доходами свыше 1 млрд. 
рублей за 2000 – 2007 годы вы-
росло в 2,3 раза: с 283 до 655», 
– сообщается в пояснительной 
записке. 

В конце марта этот законо-
проект будет рассматривать 
бюджетный комитет ГД. Три 
фракции – КПРФ, «Справед-
ливая Россия» и ЛДПР уже ре-
шили голосовать за законопро-
ект. Теперь остается уговорить 

«Единую Россию».
 Есть мнение, что в случае 

принятия этого закона бога-
че станут только регионы-до-
норы – в первую очередь Мос-
ква, Ямало-Ненецкий и Хан-
ты-Мансийский округа. Реги-
оны сейчас выживают только 
за счет сбора налогов на до-
ходы физических лиц – имен-
но этот налог оставляет им фе-
деральный центр. По мнению 
аналитиков, бедные регионы, 
наоборот, станут еще беднее, 

поскольку миллионе-
ров там почти нет, зато 
очень много бедняков, 
получающих те самые 
5 тысяч рублей в месяц, 
по которым предлага-
ется сделать ставку 5%. 
В апреле 2009 года ми-
нистр финансов России 
Алексей Кудрин сооб-
щал, что «плоская шка-
ла не будет пересмат-
риваться еще минимум 
3 года». Тогда же свое 
мнение по этому воп-
росу высказал и пред-
седатель правительс-
тва Владимир Путин: 
«Это не своевременно. 
Сейчас не нужно. Весь 
мир нам завидует, я вам 
точно говорю!» Плоская 
шкала подоходного на-
лога существует на Ук-

раине, в государствах Балтии, 
Чехии, Болгарии, Румынии и 
Черногории. Несколько стран – 
Андорра, Бахрейн, Кувейт, Ка-
тар, Каймановы острова и др. 
вообще не имеют подоходно-
го налога.

В развитых странах подо-
ходный налог прогрессивен, 
низший и верхний уровни от-
личаются, как правило, в 2 – 8 
раз. Например, максимальный 
подоходный налог в Японии, 
Франции, Бразилии, Финлян-
дии составляет соответственно 
50, 45, 27,5 и 35% и применяет-
ся к доходам свыше 10 тысяч 
долларов США в месяц. Верх-
няя планка прогрессивного по-
доходного налога в США равна 
39,6%, а минимальная – 15%.

www.spressa.ru.

Будет ли повышение
подоходного налога?


